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CORONAVIRUS

El pasado lunes, en el Palacio 
Municipal, se llevó a cabo el 
primer encuentro del Comi-

té de Salud creado especialmente para 
realizar un seguimiento de la situación 
local por la pandemia del coronavirus. 
Del mismo participaron la Lic. María De-
lia Pené, el secretario de Salud (ad hono-
rem) Dr. Gustavo Pascuas; el director del 
Hospital Angel Marzetti, Dr. Hernán Char-
lón; el consejero del Hospital Cuenca Alta 
‘Néstor Kirchner’, Dr. Roberto Fernández 
Meire; y los representantes de la Comi-
sión de Salud del HCD, concejales Leonel 
Fangio y Patricia Rolandelli. También es-
tuvo presente el Secretario Legal y Téc-
nico del municipio, Sebastián Demicheli. 
Según se definió, el Comité tendrá como 
responsabilidad trazar estrategias epi-
demiológicas para el Partido de Cañue-
las, evaluar los datos estadísticos de la 
evolución de la pandemia en el Partido 
de Cañuelas y elevar al Comité de Eva-
luación, creado por el Decreto munici-
pal N°183/20, propuestas de medidas 
a tomar en el marco de la emergencia. 
En este primer encuentro se analizaron di-
ferentes temas como el equipamiento de 
protección personal adquirido por el mu-
nicipio para los trabajadores del Hospital 
Marzetti y las medidas aplicadas para 
prevenir contagios en el personal; el fun-
cionamiento del equipo de epidemiología 
y las estadísticas producidas hasta el mo-
mento; el trabajo de contención desarro-
llado por el Departamento de Salud Men-
tal del hospital; la vinculación entre los 
Hospitales Marzetti y Néstor Kirchner, y 
la descentralización del Vacunatorio, que 
comenzará a funcionar en el Centro de Ju-

Si lo peor pasara, Cañuelas está preparada
Así lo afirma la licenciada María Delia Pené que asumió al frente de la Secretaría Coordinadora de Salud 
Pública, especialmente creada para atender las acciones sanitarias relacionadas con el COVID-19.

cont. en pág. sig.

bilados Raúl ‘Tito’ Garavaglia, entre otros. 
Este Comité se reunirá de manera semanal y 
presentará informes en las futuras reuniones 
del Comité de Seguimiento integrado por di-
ferentes áreas de la comunidad, como Edu-
cación, Seguridad, y los bloques políticos. 

–Rodo Herrera: Asumiste como Secre-
taria Coordinadora de Salud Pública en 
este área que fuera creado para atender 
lo sanitario respecto del COVID-19, hubo 
que empezar todo de cero… 

–Lic. Ma. Delia Pené: Sí, fue una deci-
sión de la intendenta Marisa Fassi poner 
como prioridad la pandemia y a partir de 
ahí, yo que estaba en el Hospital Marzetti, 
empiezo a cumplir funciones como Secre-
taria Coordinadora poniendo la pandemia 
ante que cualquier otra acción de gobierno. 
Todo está desde entonces encaminado en la 
pandemia en sí y si bien es bastante costo-
so, vamos avanzando para dar respuesta a la 
ciudadanía de Cañuelas. 

 
–RH: ¿Podríamos afirmar que hasta 

ahora la situación está controlada?
–MDP: Cuando arrancó todo esto, ya hace 

casi tres meses, lo pusimos en agenda, fue 
el 15 de enero, no me voy a olvidar. Empe-
zamos a trabajar con el equipo a plantear lo 
que era el COVID-19 y a partir de ahí en 
ver cómo eran los circuitos y cómo ir pre-
parando poco a poco el sistema, desde los 
centros de salud hasta el Hospital Marzetti 
y la coordinación con el Hospital Regio-
nal de la Cuenca Néstor Kirchner, a partir 
de esto pudimos ir avanzando y siempre  lo 
planteamos como si fuese para el máximo de 
contagio que pudiéramos llegar a tener en el 
marco de dos meses. Entonces desde ahí ya 
la respuesta que diéramos sería maximizan-
do todos los esfuerzos, en general por ahora 
venimos controlados, hasta el día de hoy te-

nemos cuatro casos confirmados. Uno fue 
el de Udaondo ya hace más de un mes y 
medio, y ahora hace unos 15 días los tres 
nuevos casos a partir de uno importado de 
otro municipio. 

 
–RH: ¿En el de caso del vecino de 

Udaondo no se supo si fue autóctono o 
importado? 

–MDP: Nunca pudimos encontrar el 
nexo epidemiológico, pero tampoco pudi-
mos ver que se haya expandido hacia lo 
que llamamos contactos estrechos que son 
la familia conviviente, dentro de la que 
teníamos cuatro personas, tres adultos y 
un niño, y no presentaron sintomatología 
compatible con el COVID-19, a pesar que 
es una enfermedad bastante infecciosa, 
quedó como en stand by. Eso también nos 
sirvió mucho para fortalecer las estrate-
gias dentro del hospital y en la coordina-
ción con los centros de Salud, cómo había 
que hacer los traslados, cómo plantear la 
investigación de los casos sospechosos y 
tratar los diagnósticos diferenciales. Todo 
esto fue como una sacudida para poder 
pensar realmente sobre el coronavirus. 

 
–RH: A diferencia de los testeos a ni-

vel país, Cañuelas ha realizado bastante 
más que en el resto del territorio, ¿es 
así? 

–MDP: A raíz del caso de Udaondo eso 
generó que a Cañuelas la nombren “loca-
lidad de circulación viral”, eso hace que 
cualquier persona que presente fiebre y 
alguno  de los síntomas –que son dolor de 
garganta, tos, falta de gusto o de olfato o 
dificultad respiratoria– ya pensemos en un 
caso sospechoso y eso hace que tengamos 
que hisopar a diferencia de esas otras loca-
lidades que no son de circulación y enton-
ces lo toman como cuadro respiratorio. El 
habernos definido de esa manera hizo que 
tengamos que implementar toda la estrate-
gia de testeo, algo que no hacíamos hace 
un mes atrás cuando a todos los sospecho-
sos los llevábamos al Hospital Cuenca. 
Desde hace un mes el Hospital Marzetti 
también es un lugar de toma de muestra y 
de realización de hisopado. 

 
–RH: ¿En el Marzetti crearon un área 

especial para el coronavirus?
–MDP: Sí, externamente en la guardia 

del hospital implementamos una carpa que 
es lo que se conoce como febriles, se hace 
ahí lo que es normativa nacional. Viene una 
persona con fiebre y tiene que ser evaluada 
en la carpa, no ingresa a la guardia del 
hospital. Ahí se toman los signos vitales, 
la temperatura, la presión arterial, la sa-

turación de oxígeno, etc; eso lo hace un 
enfermero. A partir de ese control pasa a 
evaluación médica y si vemos que es un 
cuadro que está desaturando, es decir que 
tiene una saturación de oxígeno por deba-
jo de 95 es un paciente que consideramos 
moderado. Estos casos y los graves van en 
ambulancia al Hospital Cuenca y los leves 
van a la zona de aislamiento dentro del 
Marzetti, que es lo que anteriormente era 
maternidad, previo al COVID-19. 

 
–RH: ¿En cuánto tiempo lo imple-

mentaron? 
–MDP: Lo pusimos en funcionamiento 

hace exactamente un mes, en ese tiempo 
hicimos el 60 por ciento de los testeos de 
Cañuelas, sobre un total de 130, 80 se hi-
cieron en el Marzetti. 

 
–RH: ¿Hicieron un circuito escalo-

nado para no desbordar los centros de 
atención?

–MDP: Claro, lo que hacemos es pri-
mero, más allá de la atención previa que 
hacemos en la carpa, donde por decirlo 
de alguna manera los catalogamos. Los 
leves quedan en el hospital y en un futu-
ro, si esto aumenta, irán a los centros de 
aislamiento en como el de rehabilitación 
Máximo Paz o el centro de Retiro de las 
Dominicas acá en Cañuelas. Esta catalo-
gación nos permite evaluar adónde tiene 
que ir el paciente, no solamente lo hace-
mos desde la carpa sino también a través 
de una línea telefónica en la cual se hace el 
autotest, se hace ya sea con la guardia del 
hospital o a un número que tenemos tanto 
para pediátricos como adultos.

 
–RH: ¿Cuántas camas destinadas al 

coronavirus tiene Cañuelas?

La Dra. Pené habló del caso fatal de Udaondo.

En el Marzetti se implementaron distintas medidas preventivas.
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–MDP: Tenemos dos lugares, en Las Do-
minicas que tenemos 30 camas con posibili-
dad de hasta 50 y en el centro de rehabilita-
ción hay otras 48 camas. Si esa capacidad se 
desborda, de manera externa, tenemos hasta 
500 camas en el centro de Smata, para aisla-
miento, para la externación de moderados o 
leves que van ahí antes de volver a sus do-
micilios.  

 
–RH: Es decir que si Cañuelas expe-

rimentara la tasa máxima de contagios 
registrada a la fecha, ¿no quedaría des-
bordada? 

–MDP: No, la verdad que no. Cuando Ma-
risa (Fassi) nos plantea que esto es el puntal 
de su área de Gobierno salimos a caminar 
todas las ofertas que tenemos y a disponer de 
estos lugares. El ofrecimiento por parte de 
la población fue mucho e hizo que podamos 
disponer de estos lugares y a partir de ahí 
buscar qué estrategias implementamos con 
cada uno para ponerlos en funcionamiento. 
Digo, esto también requiere muchos recur-
sos desde insumos hasta personal de Salud. 
Hablamos que en general se plantea que 
cada uno de estos lugares por cama por día 
tendría un costo de 1.500 pesos. 

 
–RH: Con casi 50 días de cuarentena, 

¿qué le recomienda el Comité de Salud a 
la intendenta, ¿flexibilizar más la activi-
dad o esperar? 

–MDP: La verdad es que estamos siendo 
más cautos, vamos flexibilizando de a poco 
como para ir abriendo lo que es mercado 
económico, pero estamos siendo muy pru-
dentes para abrir la movilidad de personas. 
Porque precisamente estamos en este gran 
AMBA (Area Metropolitana de Buenos Ai-
res) que hace que estemos muy cercanos de 
los focos de contagios, cerca de Capital y del 
Conurbano, no es la misma realidad la nues-
tra que lo que puede ser en otras localidades 
más al interior de la provincia de Buenos Ai-
res. Nosotros tenemos localidades muy cer-
canas con altas tasas de transmisión, como 
es el caso de San Vicente. Que también en 
ese caso se limita al hospital, pero tienen 
casos muy marcados comunitarios y tene-

viene de pág. ant. mos Ezeiza, La Matanza muy cercanos, 
son focos posibles que tranquilamente 
la circulación amplia de personas haría 
que tengamos mayor tasa de transmisión 
dentro del partido. 

 
–RH: Volvamos a la cantidad de hi-

sopados realizados, ¿podemos decir 
que la tasa de contagiados es baja?

–MDP: Sí, tenemos 130 hisopados to-
tales y un 3,07 por ciento son positivos, 
es bajo, en general lo que se suele de-
cir es que se está hisopando de manera 
adecuada a los contactos estrechos de 
los positivos, la búsqueda está siendo 
adecuada. 

 
–RH: ¿Hay algún estudio que diga 

que el frío puede aumentar los casos 
de COVID-19?

–MDP: No, la realidad es que muchas 
de las cuestiones que se hablaron inicial-
mente no se pudieron terminar de cons-
tatar. Porque si fuera por eso Brasil no 
tendría la cantidad que tiene hoy. Lo que 
sí facilita la cuarentena respecto del frío 
es que baja la prevalencia de las enfer-
medades respiratorias en general que sí 
son prevalentes durante el invierno, que 
no es que surgen porque hace frío sino 
porque la transmisibilidad se da durante 
el invierno. Que estemos en cuarentena 
hace que baje el resto de las enfermeda-
des respiratorias, no hay comprobación 
exacta que en invierno haya mayor con-
tagio que durante el verano, suponemos 
que sí, pero en estos cuatro meses de eva-
luación de la epidemia eso no está muy 
claro. En Brasil tienen 640 muertos por 
día, están yéndose a tasas muy parecidas 
a las que tenía España e Italia hace alre-
dedor de veinte días. 

 
–RH: Pasada esta epidemia el siste-

ma de Salud queda bastante mejor que 
antes, hubo que invertir y es patrimo-
nio que queda para la comunidad…

–MDP: Así es, en el Regional se cua-
druplicaron la cantidad de camas, son 
153 camas y 80 camas de aislamiento, va 
a tener una capacidad de respuesta que no 
tenía y en el caso del Marzetti también. 

Además de la manera de trabajar, que va 
a quedar como algo muy positivo respecto 
de epidemia, hasta en la comunidad que va 
a tener mucho más recaudos en lavarse las 
manos, evitar contactos estrechos. Va a ha-
ber cambios en la manera de proceder tanto 
dentro del sistema de Salud como en la so-
ciedad. 

 
–RH: ¿Ves la misma responsabilidad y 

concientización entre la gente en la calle 
y quienes pertenecen al sistema sanita-
rio? A veces da la sensación que quie-
nes están en un hospital subestiman el 
tema…

–MDP: No es que se subestime, lo que 
en general sucede en los hospitales es que 
hay costumbres muy arraigadas, que tie-
nen que ver con el compartir la mesa del 
almuerzo o la cena, durante una guardia 
de 24 horas se necesita ese momento y 
que, digámoslo así, hasta que no te pega 
el cachetazo no te das cuenta que son mo-
mentos de riesgo. Ahora que hay ocho 
médicos de guardia, más seis enfermeros 
más el técnico radiólogo, etcétera, durante 
la cena estaba la costumbre de bajar un 
cambio, socializamos. Esas costumbres 
son muy difíciles de ir aminorando, pero 
no es que se minimiza. Digamos que en 

general el equipo de Salud creyó que el 
COVID-19 iba a ingresar por el paciente y 
por eso planteamos los recaudos de tener 
el equipo de protección personal, que sin 
eso no vamos a atender. Pero la realidad 
es que muchas veces la transmisión llegó 
por parte de un compañero. 

 
–RH: ¿Cómo la vez a la intendenta 

Marisa Fassi al frente de la coordina-
ción y administración de la pandemia?

–MDP: Marisa (Fassi) está extrema-
damente comprometida con la situación, 
lo primero que hace al levantarse y lo 
último antes de acostarse es llamarme 
por teléfono para ver cómo estamos y 
para saber si necesitamos algo, para que 
no nos falte absolutamente nada para la 
atención hasta en los mínimos detalles. 
El miércoles estuvo en el vacunatorio 
que nosotros mudamos momentánea-
mente a un centro de jubilados, fue a 
ver cómo estaban los compañeros tra-
bajadores ahí, si estábamos vacunando 
y qué podían necesitar. Es de la agenda 
permanente de Marisa la situación de 
Salud y lo que hace al COVID. Llama 
para saber cómo estamos, en qué pode-
mos trabajar, el compromiso de Marisa 
es permanente y absoluto.

Cañuelas ya acu-
mula dos días sin 
nuevos contagios, 

y la noticia es que tampo-
co suma fallecimientos. 
Las autoridades sanitarias 
del distrito revelaron que 
al cierre de esta edición se 
detectó un nuevo contagio 
de coronavirus; tampoco se 
computan decesos.

De esta manera, la canti-
dad de casos registrados se 
mantiene en cuatro, de los 
cuales todos continúan ac-
tivos. Nadie perdió la vida.

Del mismo modo, las 
autoridades sanitarias loca-

les reportaron cuatro casos 
sospechosos que todavía 
se encuentran en estudio e 
informaron que 124 ya fue-
ron descartados, en función 
de los estudios realizados 
por los especialistas.

Al cierre de esta edición, 
el presidente Alberto Fer-
nández, el gobernador Axel 
Kiciloff y la intendenta 
Marisa Fassi definían cómo 
continuará la cuarentena.

En ese marco, se supo 
por propia voluntad de uno 
de los positivos, su identi-
dad. Se trata de una profe-
sional de la Salud, María 

Claudia Piquin, una médica 
de emergencias en Aymed, 
y del Marzetti, donde hace 
emergencias psiquiátricas.  
La profesional destacó que 
se encontraba asintomática 
y aislada, como también sa-
lió a aclarar Aymed con un 
comunicado.

En esa línea también se 
confirmó otra paciente que 
contrajo el virus. El Ciu-
dadano pudo confirmar 
que es una mujer, con do-
micilio en Cañuelas, en el 
barrio Peluffo, la que se 
desempeña como enfer-
mera y de nombre Elsa G., 

Son cuatro los casos positivos de COVID-19
Las autoridades sanitarias  informaron que, esta semana, hay dos nuevos casos de contagio en el distrito. En 
esa línea, hay cuatro casos activos. Se trata de dos agentes de Salud. El último se contagió afuera de Cañuelas 
y se mantiene aislado en el barrio Peluffo.

trabajadora de la Clínica 
La Providencia, centro de 
salud privado de la Ciudad 
de Buenos Aires, donde el 
mes pasado se produjeron 
contagios y la capacidad 
operativa de la institución 
se vio severamente dis-
minuida. La vecina se en-
cuentra llevando el aisla-
miento con su marido y su 
cuadro general era bueno. 
La mujer había empezado 
a sentir malestar la semana 
pasada y el miércoles 6 se 
pudo confirmar que había 
sido infectada por el CO-
VID-19. 

En Cañuelas hay dos lugares destinados al COVID-19.
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Desde el martes 5, el Vacunatorio 
del Hospital Ángel Marzetti, fue 
trasladado de manera provisoria  

mientras se extienda la emergencia sanita-
ria por el COVID-19, a las instalaciones del 
Centro de Jubilados Raúl "Tito" Garava-
glia, en San Vicente y Basavilbaso,

La medida tiene por objeto descom-
primir la asistencia de adultos mayores 
y niños al Hospital y brindar comodidad 
y una mayor organización al trabajo de 
vacunación, destacaron de la comuna, a 
la vez que agradecieron a la comisión del 

centro de jubilados que cedió su espacio 
y al personal de cooperativas que el fin 
de semana trabajó para acondicionar las 
mismas.

El vacunatorio funcionará de lunes a 
viernes de 7.30 a 13 y los sábados de 8 
a 12.

En el caso de los niños, la vacunación 
pediátrica del calendario de vacunación 
se aplicará por demanda; en tanto que los 
adultos (y en particular adultos mayores 
que requieran la vacunación antigripal) 
deberán programar turno previamente, 

El vacunatorio funciona en San Vicente y Basavilbaso, por las mañanas, de lunes a sábados.

Nuevo vacunatorio en 
el centro de jubilados  
Raúl “Tito” Garavaglia
Los adultos mayores que necesiten la antigripal 
deben llamar por teléfono o whatsapp.

comunicándose por llamada o mensaje al 
teléfono (2226) 47-8783.

En las localidades la aplicación conti-
nuará realizándose en las Salas de Aten-
ción Primaria.

De la misma forma, la vacunación 
pediátrica se realizará por demanda, en 

tanto que los adultos deberán programar 
turnos a los teléfonos (2226) 49-3030 
(Uribelarrea), (2226) 49-2090 (Vicente 
Casares),( 2226) 49-7952 (Santa Rosa), 
(2226) 49-1659 (Alejandro Petión), 
(02274) 43-0944 (Máximo Paz), (02227) 
14-43100 (Udaondo).

Compañeras del Movimiento Territorial de 
Liberación (MTL-CTA-A) de Cañuelas con-
feccionaron 600 barbijos que abastecerán a los 

compañeros y de organizaciones que integran la CTA 
Autónoma en toda la provincia de Buenos Aires, los que 
llevan adelante tareas en comedores y merenderos.

Al respecto Teresa de Luca, secretaria General de la 
CTA-A Cañuelas y referente del MTL, dijo : “Esto es 
una devolución de la regional a toda la provincia de 
Buenos Aires, porque siempre han sido colaboradores y 
atentos con Cañuelas y han tenido buena disposición”. Y 
al mismo tiempo celebró  que “la solidaridad de muchos 
compañeros que se acercan a colaborar sin ser parte del 
MTL”.

Por otra parte adelantó que van a vender parte de la 
producción para generarle un ingreso de dinero a las com-
pañeras. Al respecto mencionó que “está muy complicado 
poder adquirir telas, hilos y los suministros necesarios 
para poder trabajar. Sin embargo iremos haciendo los 
acuerdos necesarios para poder conseguir el material y 
seguir trabajando’’.

 

Fabricaron 600 barbijos para organizaciones sociales

El hospital Subzonal Especia-
lizado ‘Dr. Dardo Rocha’ de Uri-
belarrea ya cuenta con una de las  
producciones de solución saniti-
zante de alcohol al 70 por ciento 
que está siendo distribuida por la 
CTA Autónoma bonaerense, con 
representantes de la organización 
de ATE

De acuerdo a lo informado por 
las entidades sindicales, el produc-
to llegó con la secretaria adjunta 
Vanina Rodríguez de ATE CTAA 
de la Provincia de Buenos  Ai-
res, acompañada de la secretaria 
de Organización de ATE Norma 
Graciarena, quienes entregaron al 
nosocomio una donación del pro-
ducto mencionado, al igual que se 
produce alcohol en gel.

Al respecto Rodríguez expresó 
que “la iniciativa del laboratorio 
surge de la colaboración manco-
munada entre ATE bonaerense, el 
Ministerio de Salud de la Provincia 
y la carrera de Farmacia de la Fa-
cultad de Exactas de la UNLP, con 
la idea de afrontar la pandemia des-
de un aporte de las organizaciones 
populares".

Junto a las gremialistas, estuvo 
el Secretario de Organización de la 
CTA Autónoma bonaerense, Pablo 
Centurión quien mencionó que 
“esta producción permite también 
proveer a nuestras organizaciones, 
que en los barrios están dando de 
comer a la gente. Hoy entregamos 
otra tanda de alcohol sanitizante a 
la CTAA Cañuelas”.

Se otorgó de forma gratuita alcohol sanitizante del laboratorio de ATE y la CTA al Hospital Dardo Rocha 
de Uribelarrea.

El Dardo Rocha recibió alcohol sanitizante de ATE y la CTA
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Con la colaboración del Ejército Argentino se distribuyeron las raciones de alimentos.

El 15 de abril fue el 
primer envío de Molino 
Cañuelas a la Dirección 
de Familia y Asistencia 
Crítica, para que el mu-
nicipio distribuya entre 
las familias más nece-
sitadas 2.000 raciones 
de Pasta y Arroz Box 
más postre (obleas). Se 
replicó la donación de 
2.000 raciones durante 
los 7 días de la semana. 
El 5 de mayo volvió a 
hacerse la entrega en 
la misma dependencia. 
Con esta modalidad la 
empresa alimenticia lle-
va entregadas 30.000 
viandas, modalidad que 
permite al municipio 
garantizar unas dos mil 
porciones diarias a lo 
largo de dos semanas.

Si bien la empresa 
de la familia Navilli, a 
través de sus programas 
de Responsabilidad So-
cial,  asiste y colabora 
con diferentes ONGs de 
Cañuelas a los largo del 
año, en este caso redo-
bló la ayuda atendiendo 
al contexto social afec-
tado por la pandemia.

Las donaciones fue-
ron llevados a 32 co-
medores y merenderos 
de todos los barrios y 
localidades en el marco 
del operativo nacional 
“Manuel Belgrano”.

Las áreas de Desarro-
llo Social y Asistencia 
Crítica del municipio 
distribuyeron las racio-
nes de alimentos en co-
medores y merenderos 
del distrito, con la co-
laboración del Ejército 
Argentino afectados a 
la operación “Manuel 

Molino solidario
Molino Cañuelas articuló a través del municipio 
la asistencia a los sectores más vulnerables del 
distrito. Lleva entregadas 30.000 raciones en 
merenderos y comedores de todo el partido.

La intendenta Marisa Fassi recibió este 
jueves a representantes de la Red de Mu-
jeres Asociación Civil Andando y Club de 
Leones de Cañuelas, quienes distribuirán 
2.100 barbijos entre personal del área de 
Servicios Públicos del municipio, Policía 
Vial, Cooperativas y personal del Hospital 
Angel Marzetti.

Los barbijos fueron confeccionados 

por la Asociación Civil Andando, red de 
mujeres de los corredores de Ruta 3 y 205 
y la tela comprada por el Club de Leones 
a la sedería Vicente de Lobos.

La intendenta Fassi agradeció el espíritu 
solidario de las instituciones locales, que 
se suman permanentemente a colaborar 
en el marco de las acciones por la crisis 
sanitaria.

Barbijos Solidarios

Belgrano” de asistencia 
durante la pandemia por 
el COVID-19.

Una decena de sol-
dados pertenecientes al 
Regimiento de Caballería 
de Tanques 8 ‘‘Cazado-
res General Necochea’’, 
con asiento en Magdale-
na, que fueron recibidos 
por la intendenta Marisa 
Fassi, quien les agra-
deció la colaboración y 
el apoyo logístico que 
permite la distribución 
en corto tiempo de gran 
cantidad de mercadería, 
esencial en momentos de 
emergencia como el que 

atravesamos.
Los alimentos donados 

por la empresa Molino 
Cañuelas son de alto va-
lor nutritivo además de 
galletitas. Cada comedor 
o merendero recibió 300 
raciones de alimentos 
salados y 10 cajas de 
galletitas.

Los comedores y me-
renderos pertenecen a los 
barrios San Esteban, San-
ta Anita, Belgrano, Villa 
Adriana, Máximo Paz, 
Santa Rosa, La Torre, Las 
Praderas, barrio Libertad, 
La Unión, San Ignacio, 
Levene y Los Aromos.

Un total de dos cardiodesfribriladores, 
10 bombas de infusión a jeringa y 100 
máscaras de protección facial fueron 
destinados al Hospital de Cuenca Alta 
“Néstor Kirchner” luego de la donación 
realizada por la directora de la Fundación 
Garrahan, Silvia Kassab, con la Fundación 
Leo Messi.

Las autoridades del hospital encabezada 
por el presidente del Consejo de Admi-
nistración, Sergio Alejandre, y el director 
Ejecutivo Diego Cerrudo, recibieron esta 

semana la donación al establecimiento de 
alta complejidad ubicado en la intersec-
ción de Rutas 6 y 205.  También se encon-
traban por el Consejo de Administración 
del Hospital Kirchner, Luis Crovetto, 
y por el Consejo de Administración del 
Garrahan, Antonio Luna.

Según destacaron desde el centro de 
Salud, el equipamiento médico e insumos 
serán destinados a potenciar la respuesta 
asistencial de las áreas críticas en el marco 
de la contingencia por el coronavirus.

Las fundaciones Garrahan y 
Leo Messi donaron equipamiento

HOSPITAL DE LA CUENCA 

Los barbijos serán destinados al área de Servicios Públicos del municipio, Policía Vial, Cooperativas 
y personal del Hospital Angel Marzetti.

Cada una de las raciones de Molino Cañuelas, Arroz Box y 
Pasta Box.
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El presidente de la Cámara Comercial advierte un estado 
“desesperante” y el cierre de locales comerciales

Gustavo Sacco hizo una descripción de la situación, con un auténtico grito de pedido de auxilio. Además de la 
crisis económica, precisa que con la pandemia no cuentan con asistencia estatal.

Con cierre de co-
mercios, locales 
vacíos y alguno 

que otro que levantó sus 
persianas sin permiso, el 
comercio cañuelense con-
tinúa en una situación com-
plicada. Ya hay pequeños 
comercios que tienen im-
posibilidades de llevar su 
sustento diario. El panorama 
trazado por el presidente 
de la Cámara Comercial 
e Industrial de Cañuelas, 
Gustavo Sacco, en diálogo 
con este medio dijo que “el 
municipio tiene las manos 
atadas para tomar decisiones 
porque no pueden diferir 
sobre las medidas del orden 
nacional y provincial.  Ade-
más estamos ubicados en 
un territorio con situaciones 
de complejidad por los con-
tagios y algunas muertes. 
Abrir todas las actividades 
no se puede. Y este horario 
nuevo de los comercios de 

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

Cañuelas fue una propuesta 
de nosotros. Se trata de una 
manera de colaborar, con 
una reducción del horario y 
estar de corrido”.

Sin embargo subrayó que 
“hay negocios que piden 
abrir al menos una cuatro 
horas porque la situación se 
torna asfixiante, o un día o 
tres”, comentó Sacco, quien 
destaca que hay comercios 
que la factura es cero, a los 
que se les suma alquilar, 
las tasas, los impuestos, 
sueldos, cargas patronales, 
cheques si es que compra-
ron mercadería antes de la 
cuarentena. 

El representante mercan-
til que tiene un salón de 
peluquería masculina, no 
deja de estar de acuerdo 

con las medidas de cuidado 
sanitarias pero es consiente 
que no tienen herramientas 
concretas para su sector.

Por otro lado respondió 
que desde el municipio lo-
cal no se brindó ninguna 
facilidad o medida al sector 
que representa. “Las pymes 
tienen una ayuda para un 
pago parcial de los salarios, 
como los monotributistas 
y algunos trabajadores no 
registradores con esa ayuda 
de diez mil pesos.  Sin em-
bargo, los monotributistas 
categoría C en adelante, 
como los responsable ins-
cripto, no tienen ninguna 
ayuda”, aseveró Sacco. 

Acto seguido disparó: 
“Es desesperante no poder 
estar generando ingresos, 

mientras que se vencen los 
pagos de alquiler. Y a pesar 
de que se decía que no iba 
a suceder, los servicios se 
empiezan a cortar. Ya hay in-
timaciones de los servicios. 
Otra vez subió la telefonía. 
Y no hay consideraciones 
para los vencimientos”.

Sobre el último encuentro 
que mantuvieron con la in-
tendenta municipal Marisa 
Fassi dijo: “Hay predis-
posición con el Ejecutivo 
municipal, pero no tenemos 
ayudas. Nos escuchan, pero 
no les podemos decir que 
haya una actividad esen-
cial del comercio.  Les dije 
que esencial somos todos 
los comercios y todas las 
actividades. Necesitamos 
que haya trabajo. Debemos 
volver a obtener el sustento 
para las familias”.

Por último el dirigente 
observó que hay negocios 
que “levantaron campa-
mento, como el textil, de 
indumentaria, de calza-
dos”, para luego añadir 
que “veníamos de años 
complicados y esto de la 
pandemia fue un mazazo 
para la actividad comercial. 
Ya no se puede soportar, no 
hay resto. Somos trabaja-
dores vulnerables, sin un 
colchón económico, que no 
contamos con un respaldo 
de créditos ni de los ban-
cos”. En ese contexto hizo 
notar hasta su situación 
personal como peluquero, 
“los monotributistas no 
calificamos; califica más 
un empleado con recibo 
salarial, que en mi caso para 
sacar una bicicleta o una 
moto. Lejos estamos de ob-
tener un sustento. Estamos 
desesperados”.

El comercio quiere volver a pleno con su actividad. La avenida Libertad el viernes.
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ARBA posterga 
vencimiento de 
planes de pago

La Agencia de Recau-
dación de la Provincia de 
Buenos Aires prorrogó has-
ta el 10 de junio próximo los 
vencimientos de cuotas o 
anticipos de planes de pago. 
Los vencimientos de mayo 
se reprogramaron para julio 
y así sucesivamente con el 
resto.

Para los nuevos planes 
que se suscriban desde aho-
ra y hasta el 31 de mayo, el 
anticipo o primera cuota re-
cién vencerá el 10 de junio.

Además se reprogramó 
para el próximo 15 de julio 
el pago de la tercera cuota 
del anticipo de Ingresos 
Brutos para autónomos, 
pymes y microempresas, 
que tenía como vencimiento 
final el 15 de mayo. 

Juan Grabois 
visitó Cañuelas 

El dirigente social del Mo-
vimiento de Trabajadores 
Excluidos (MTE) y la Con-
federación de Trabajadores 
de la Economía Popular 
(CTEP) recorrió el Eco 
Punto y el barrio Libertad 
el último sábado. 

Estuvo acompañado por 
la secretaria General de la 
Agrupación De Frente y la 
subsecretaria de Hábitat y 
Economía Popular munici-
pal, Marta Ferraro. 

Compartió experiencias 
con recicladores locales y 
articuló una agenda en con-
junto entre el municipio y 
las organizaciones sociales 
para gestionar recursos con 
el objetivo de poner al Eco 
Punto en funcionamiento. 

Funcionamiento 
de gomerías

Tras la clausura de una go-
mería y las dudas despertadas 
en el sector, el municipio vol-
vió a informar que “durante 
la vigencia del período de 
aislamiento obligatorio, la 
actividad fue regulada a nivel 
local por medio del Decreto 
232/2020. El mismo determi-

na que mientras se extiendan 
las medidas de emergencia, 
las mismas funcionarán con 
una reducción horaria entre 
las 8 y las 13 horas.

No obstante, el servicio de 
auxilio mecánico y el reparto 
a domicilio de repuestos se 
encuentran exceptuados de 
dicha restricción. En este 
sentido se entiende que fuera 
del horario establecido para el 
funcionamiento habitual, las 
gomerías pueden mantener 
una guardia telefónica para 
resolver auxilios y emergen-
cias, y funcionar a puertas 
cerradas”.

Prórroga en los 
vencimientos 
de las tasas

Desde la Subsecretaría de 
Ingresos Públicos de la Mu-
nicipalidad, se establecieron 
prórrogas para el pago y 
regularización de tasas en 
el marco de las medidas 
frente a la pandemia del 
COVID-19.
l  El Decreto 264/2020 

establece la prórroga del 
Plan de Regularización Tri-
butaria hasta el 31 de mayo.
l  El Decreto 265/2020 

hace referencia a la prórroga 

Ante el cambio en la Oficina de Guías de la Mu-
nicipalidad de Cañuelas de no gestionar en el lugar 
la tramitación de las guías de traslado de hacienda, 
se recuerda a los productores que deben confeccio-
narlas y enviarlas  por WhatsApp con la imagen del 
denunciante al (2226) 68-1234, en el horario de 8 a 
14. Una vez efectuada la guía, deberá ser retirada en 
el Palacio Municipal, donde se abonará el importe 
correspondiente a su tramitación.

Por otro lado, se recuerda a aquellos productores 
que no hayan cumplido con la Campaña de Vacu-
nación Carbunclo 2019, no  podrán emitir guías de 
traslado. Puede chequear su situación ingresando al 
siguiente link del Ministerio de Desarrollo Agrario: 
www.maa.gba.gov.ar/sistemas/consultas/consul-
ta_vacunados/consulta_web.php

De encontrarse en dicha situación, tiene la posibi-
lidad de  solucionar este inconveniente de modo “no 
presencial” enviando un mail a guias@canuelas.
gob.ar, adjuntando la documentación que acredite 
dicha vacunación.

Productores: cambios 
en la tramitación de
las guías y campaña 

de carbunclode la presentación de DDJJ 
para comercios monotribu-
tistas hasta el 31 de mayo.
l  El Decreto 276/2020 

prorroga hasta el 15 de mayo 
el pago anual de la tasa de 
Servicios Generales que 
establece un 15% de des-
cuento.
l  El Decreto 291/2020 

prorroga hasta el 14 de mayo 
el vencimiento de las tasas 
de Servicios Generales, Se-
guridad e Higiene, Clubes 
de Campo Mensual y Red 
Vial Municipal.
l  El Decreto 292/2020 

prorroga hasta el 20 de mayo 
el vencimiento de las cuotas 
de los cuales se han acogido 
los contribuyentes para la 
regularización tributaria.

Con respecto a este último 
ítem, se informó que en el 
caso de aquellos comercios 
que no han realizado dicho 
trámite, el sistema ha efec-
tuado automáticamente la 
liquidación por actividad. 
Aquellos que se encuentren 
en esta situación, deberán 
acercarse al área de Segui-
miento Tributario a regula-
rizar la misma, sin abonar 
el monto liquidado como 
actividad con vencimiento 
durante el mes de mayo.

POR LA PANDEMIA

Empresas del PIC con autorización para retomar la actividad
Tras el pedido realizado por el Municipio a la la Jefa-

tura de Gabinete de Ministros, la Provincia de Buenos 
Aires autorizó el funcionamiento de varias empresas 
con asiento en Cañuelas.

Guardando protocolos previamente homologados 
por cada de las firmas que elevaron la solicitud por 
intermedio del Gobierno Municipal, de acuerdo a los 
pasos establecidos en el marco de la “cuarentena admi-
nistrada”, el gobierno bonaerense aprobó las solicitudes 
de permisos de excepción a las medidas de aislamiento 
obligatorio para las siguientes empresas:
l Wurth Argentina S.A. Dedicada a la importación, 

venta y distribución de insumos químicos y herramien-
tas esenciales para la producción, mantenimiento y 
reparación de maquinarias de todo tipo teniendo como 
principales clientes a Hospitales y Sanatorio, fábricas 
alimenticias, sector agropecuario y ganadero entre 
otros.

l Acquaterm S.RL Caldaia. Dedicada a la climatiza-
ción inteligente y generación de agua caliente sanitaria 
para el sector de la construcción.
l Zerbing S.A. Taller metalúrgico que desarrolla el 

mecanizado de brocas para mampostería que se venden 
principalmente en ferreterías de barrio.
l Ceramica Cañuelas. Productora de bienes y servi-

cios de insumos y materiales de la construcción.
l N.Ferraris S.A. Dedicada al rubro metalúrgico, 

mediante la fabricación de Tornillos, mallas para la 
construcción, tarugos, tirafondos, etc.
l Fegomat SA. Dedicada a la Industrialización del 

caucho para la elaboración de piezas y repuestos desti-
nados a distintas industrias, tales como la automotriz, la 
calefacción, la línea blanca, la construcción, y repuestos 
de autopartes.

La Provincia resolvió con celeridad los pedidos del 

Municipio, que habían sido realizados el pasado 28 de 
abril, para las primeras cuatro empresas, y el 3 de mayo 
para las dos restantes.

Cada una de las empresas elevó junto al pedido de 
funcionamiento un Protocolo interno de COVID19 para 
su evaluación, además de comprometerse a respetar 
y hacer respetar todos los Reglamentos y Protocolos 
existentes contra la propagación del COVID19, emitidos 
por la Organización Mundial de la Salud, Ministerio 
de Salud de la Nación, Gobierno Nacional, Provincial 
y Municipal.

El Gobierno bonaerense aprobó la solicitud de permisos de excepciones de seis empresas locales y continuando con las medidas de aislamiento obligatorias.
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Como es de público conocimiento, el Municipio 
solicitó –a pedido de la Cámara Comercial e 
Industrial de Cañuelas– que estas actividades 

fueran exceptuadas en el marco de las normas de aisla-
miento social preventivo y obligatorio dispuesta por la 
pandemia de COVID-19, lo que hasta el momento se 
encuentra pendiente de resolución.

Por medio del Decreto 284/2020 el Departamento Eje-
cutivo Municipal estableció que peluquerías y pedicurías 
podrán funcionar pero con una atención limitada: de 9 a 
17 horas de lunes a viernes y con turnos preestablecidos 
telefónicamente.

Además, los titulares de dichos comercios deberán to-
mar todos los recaudos establecidos por la Organización 
Mundial de la Salud y por los Protocolos emitidos por el 
Ministerios de la Salud, en materia de prevención en el 
marco de la pandemia declarada por COVID-19.

Las peluquerías y pedicurías, deberán contactar a los 

clientes con reservaciones el día de su cita para pregun-
tar si tienen tos o fiebre, disnea (falta de aire) agitación, 
fatiga, dolores musculares y dolor de cabeza, garganta, 
perdida del olfato y gusto, si convive con alguien que 
presenta estos síntomas, tanto en el ámbito familiar como 
laboral, y si estuvo cumpliendo aislamiento de cuarentena 
por síntomas positivos de Covid-19. En caso de respuesta 
positiva, deberán dejarse sin efecto los turnos.

Al ingresar cada cliente deberá firmar una declaración 
jurada, donde manifieste su buen estado de salud, la no 
obligación de cuarentena ni vínculo cercano con personas 
afectadas; se les debe desinfectar las manos y las suelas 
de los zapatos y deberán contar con barbijo y/o tapa boca.

Es obligatorio el uso de barbijos especiales para el 
personal que realizara el servicio, guantes, lentes, y 
todo elemento de protección ópticas y facial, atento al 
acercamiento inevitable con el cliente.

Se establece que en los locales únicamente podrán 

estar presente el cliente en atención y la persona que 
realiza el servicio; no pudiendo encontrarse persona 
alguna en espera dentro del establecimiento.

En el caso de clientes menores de edad, deben estar 
acompañado por un mayor, y no se podrán dar dos turnos 
paralelos, en la misma circunstancia, para evitar acu-
mulación de personas y cumplir con el distanciamiento 
de 2 mts. cuadrados por persona.

Se establece que en las instalaciones se llevará ade-
lante una desinfección y ventilación entre la atención 
de cliente y cliente, con las recomendaciones y compro-
miso presentado por la Cámara Comercial e Industrial 
de Cañuelas.

Los titulares de las Peluquerías y Pedicurías, deberán 
anteponer la Salud, sobre todo otro interés y se com-
prometen a respetar y hacer respetar todos los Regla-
mentos y Protocolos existentes contra la propagación 
del COVID-19.

En el marco de una lenta y cuida-
da reactivación de actividades, 
el pasado sábado el Ejecutivo 

municipal autorizó el funcionamiento 
de las pequeñas obras de construcción 
mediante el decreto 231/2020.

Se determinó que las tareas del rubro 
construcción se podrá realizar de lunes 
a viernes de 8 a 15. Las obras no podrán 
superar los 150 metros cuadrados y 
sólo se permitirá un máximo de cuatro 
trabajadores en el lugar. Se deberá cum-
plimentar con las medidas y protocolos 
de seguridad por el COVID-19.

La actividad de las obras deberá ser in-
formada previamente mediante una nota 
a la subsecretaría de Obras Particulares 
y las mismas pueden ser de construcción 
tradicional, modular o en seco.

Los operarios deberán contar con 
barbijos, tapabocas, gafas de seguridad, 
guantes y todo elemento de protección 

personal; además de contar con dos jue-
gos de ropa y zapatos de trabajo con el fin 
de cambiarse diariamente y evitar la pro-
pagación del virus COVID-19. Durante 
las tareas deberán mantener una distancia 
de igual o mayor a un metro y medio. 

Se controlara que en el lugar de trabajo 
se cuente con higiene y elementos como 
jabón, toallas de papel descartables y 
dosificadores con alcohol en gel. Tam-
bién se deberán sanitizar la ropa con una 
solución del 70 por ciento de alcohol y 
30 agua, antes y después de entrar a la 
obra. Se comunicó que los clientes y 
profesionales deben respetar el distan-
ciamiento social.

El Gobierno Municipal dispondrá con-
troles permanentes en todas las localida-
des para garantizar el cumplimiento de 
lo dispuesto. En el caso de infracciones 
se sancionará con multas de entre 50 y 
hasta 1.000 módulos.

Las peluquerías y pedicurías autorizadas provisoriamente
El Gobierno municipal resolvió autorizar en el ámbito del partido de Cañuelas –de manera provisoria hasta tanto 
haya una definición de la de Jefatura de Gabinete de Ministros de la Provincia de Buenos Aires– las actividades 
de peluquería y pedicuría.

Se permitieron obras menores de albañilería y construcción 
Deberán ser informadas previamente al municipio y los trabajadores deberán ser de  Cañuelas. 

Confirman que en Cañuelas no habrá 
salidas de esparcimiento

Tras conocerse la extensión del 
‘‘aislamiento social, preventivo y 
obligatorio’’ dispuesto por el Go-
bierno nacional, la intendenta Marisa 
Fassi apoyó la decisión del Gobierno 
provincial de mantener el aislamiento 
en las mismas condiciones y se recor-
dó salir solo si es necesario y usando 
máscara facial.

Y afirmaron que en relación al 

anuncio realizado por el presidente 
Alberto Fernández respecto de la 
posibilidad de salidas transitorias a 
500 metros del domicilio, las mis-
mas hasta el momento no han sido 
reglamentadas, siendo condición 
previa acordar cada municipio con la 
Provincia en función de la situación 
epidemiológica y demográfica de 
cada distrito.

En consecuencia, hasta tanto exista 
una reglamentación local al respecto, 
las mismas no se encuentran permiti-
das en el partido de Cañuelas.

En ese sentido, se valoró la de-
cisión de la gobernación de no ha-
bilitar las salidas de esparcimiento 
de una hora en aquellos grandes 
aglomerados urbanos con circulación 
viral, dando continuidad al aisla-

La intendenta indicó que se apoya la decisión del Gobierno provincial de 
mantener el aislamiento en las mismas condiciones.

Los comerciantes, pequeñas y medianas em-
presas del distrito afectados por la paralización 
de actividades a causa del coronavirus podrán 
presentar su situación en la mesa de entrada del 
municipio. Luego de analizar cada caso se po-
dría proceder a la postergación o suspensión de 
procedimientos administrativos o de los plazos 
de vencimientos de obligaciones.

Las peticiones deberán manifestarse de forma 
expresa y detallando el inconveniente o imposi-
bilidad que surgió con respecto al cumplimiento 
de las obligaciones municipales. La administra-
ción evaluará de forma individual cada pedido. 

La instancia de atención se reglamentó me-
diante el Decreto 271/2020.

Pymes en crisis podrán 
pedir postergación 

o suspensión de 
vencimientos 

Las tareas del rubro construcción se podrán realizar de lunes a viernes de 8 a 15. 

FOTO WEB.
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RECLAMOS

Algunos vecinos 
expresaron su 
sorpresa y ma-

lestar por la poda indis-
criminada y sin control de 
árboles que realizan los 
propios frentistas, donde se 
puede observar, casi siem-
pre, que se llevan a cabo 
sin ninguna preparación 
para una tarea de este tipo y 
en muchos casos terminan 
condenando al árbol a la 
muerte.

Además estas podas se 
están llevando cuando que-
da totalmente prohibido 
cualquier tipo de cortes 
durante la emergencia sani-
taria, tal como viene seña-
lando el área de Servicios 
Públicos del municipio.

Se trata de vecinos o gen-

te que es contratada bajo la 
modalidad de changa para 
meterse con los árboles, 
en algunos casos antiguas 
especies, que no solo em-
bellecen las calles, que 
terminan mutilados y redu-
cidos, y en otras ocasiones 
apenas dejan el tronco o 
directamente los sacan.

Estos  e jemplares  no 
volverán a dar sombra, y 
mucho más complejo para 
otras especies más delica-
das, que no soportan una 
tala de ese tipo.

Al respecto, Daniel, un 
frentista de calle Mitre,  
sostuvo que “con el frío 
hay quienes terminan des-
trozando los árboles sin 
ninguna razón.  Los podan 
tanto que dejan el tronco 

y no llegan a recuperase. 
Debería ser diferente, des-
puntando los árboles y no 
mutilándolos”.

También debería enca-
rarse desde la Comuna una 
campaña brindando los 
criterios para podar con 
cuidado y poner personal 
capacitado para la tarea.

Pero en esta época el 
Gobierno municipal y  en 
cumplimiento con el De-
creto de Necesidad y Ur-
gencia con la extensión 
del ‘‘aislamiento social, 
preventivo y obligatorio’’, 
desde el área de Servicios 
Públicos del municipio 
informa que queda total-
mente prohibida cualquier 
tipo de poda durante la 
emergencia sanitaria.

Indiscriminada poda de árboles a pesar 
de la prohibición de la actividad

El municipio recuerda que la medida se encuentra 
vigente. Vecinos violan la norma. Evalúan sanciones.

Así cortaban en Sargento Cabral esta semana.

Enojo entre vecinos por 
acumulación de basura

El servicio de recolección de la basura en la 
ciudad suele ser blanco de críticas frente a la queja 
de los vecinos. Pero en esta oportunidad es para 
señalar que son los propios habitantes que arrojan 
la basura en cualquier momento, cuando ya pasaron 
a retirarlos y se trata de no habituales. Entre las 
cosas que se encontraban había restos de poda, la 
que está prohibida por estos días.

Esto fue puesto de manifiesto en Cerrito entre 20 
de Junio y Braille, donde afirmaron a este semana-
rio, que se tiraron todo tipo de materiales. “Es una 
postal fea, pero a su vez increíble. Hay gente que 
no entiende, sobre todo en estos tiempos. Hará una 
semana que pasó el camión para llevarse ramas y 
todo tipo de residuos, los que habían dejado a las 
orillas de las vías. Pasan por la mañana limpiando 
y a la tarde nos encontramos con esto. Ahora habrá 
que aguantarse unos 20 o 30 días para que se los 
lleven. Increíble mis vecinos”, razonó con fastidio 
una vecina que prefirió no mencionar su nombre.

Cerrito entre 20 de Junio y Braille, dejaron de todo.

Un cúmulo de cosas dejaron 
a cielo abierto. Una vecina dio 
cuenta de lo que pasa en su 
barrio con algunos frentistas.

El Gobierno Municipal continúa en estas últimas jor-
nadas, con los trabajos reorganizados por diversas áreas 
en distintos puntos de zona céntrica, barrios y localidades 
del distrito.

Se extienden los trabajos de recolección de ramas y 
bolsas y arreglo de calles de tierra:

Con minicargadores y camiones, junto a los agentes 
municipales de las delegaciones y en el casco urbano, en 
barrio La Torre y Máximo Paz, arreglos de calles.

Corte de pasto en plazas, parques, accesos y banqui-
nas de los corredores de ruta, limpieza, desinfección y 
fumigación.

Cortes de pasto con tractor, en corredor ruta 205 y 

accesos a localidades.
En los espacios de mayor circulación de gente (estación 

de tren, terminal de colectivos, escuelas, jardines, cen-
tros comerciales y veredas de locales de pago, oficinas 
públicas y accesos a entidades bancarias y cajeros en 
zona céntrica y de Máximo Paz) prosiguieron los traba-
jos preventivos de desinfección, asistencia y control de 
distanciamiento en personas que forman filas.

En las últimas jornadas se efectuaron tareas de desin-
fección y fumigación permanente en el Hospital Marzetti, 
unidades sanitarias, oficinas públicas y demás lugares 
como paradas de colectivos en Máximo Paz, corredor 
de ruta 205 y acceso Del Carmen.

Se reorganizan e intensifican las tareas 
de fumigación, desinfección y limpieza

Los trabajos fueron reorganizados por diversas áreas en distintos puntos de la zona céntrica, barrios y localidades del distrito.
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PROTAGONISTAS CAÑUELENSES

En esta oportunidad El Ciudadano recorrió las lo-
calidades para conocer las experiencias del per-
sonal público y privado ‘esencial’ que protegién-

dose deben atravesar la pandemia del coronavirus en sus 
puestos de trabajo.

Labor de Defensa Civil en Máximo Paz 
Uno de los espacios neurálgicos del pueblo maximopa-

ceño es donde se ubica el cajero automático de la Aveni-
da Pereda, pegado al Club Villa María. Allí los vecinos 
formas colas constantemente para retirar dinero y en cada 
fecha de pagos masivos –planes sociales, jubilaciones, 
asignación universal, subsidios especiales por la pande-
mia o remuneraciones privadas– las filas pueden superar 
los 400 metros tras mantener el distanciamiento sanitario 
y obligatorio.     

La tarea de controlar la separación entre personas ante el 
COVID–19 y realizar la desinfección del lugar de extrac-
ción monetaria se encargó a los trabajadores de Defensa 

Trabajadores y ‘esenciales’ que desde el anonimato se ocupan de  
la protección y el funcionamiento de la comunidad (Capítulo dos)
Nuevos testimonios de vecinos que diariamente desarrollan su labor diaria y no se pudieron quedar en sus 
casas durante el período de aislamiento.

Civil de la localidad. Pablo Verón, de 68 años y del barrio 
Villa Hunter, es el encargado del grupo en la zona y explicó 
que con el desarrollo del virus los seis agentes se dividieron 
en dos contingentes de tres personas, los cuales se turnan 
cada quince días para responsabilizarse de la labor. Está 
división fue preventiva y se debió a la exposición de los 
operarios por estar en un contacto diario con la población.  

“Cada cuatro o cinco personas se desinfecta el teclado. 
Cada uno tiene tapabocas. Tenemos cloro y baldeamos el 
cajero al mediodía, se limpian las paredes y tenemos alco-
hol en gel para desinfectar las manos de la gente”, desa-
rrolló Verón y agregó: “hacemos que se mantenga la dis-
tancia porque pareciera que todavía algunos no tomaron 
conciencia de la gravedad. Hay muchos que se ven por la 
calle sin tapaboca; por suerte en Cañuelas hay muy poqui-
to contagio y se está manteniendo así por el cuidado que 
nos da la Intendenta, el municipio y Eugenia López que es 
la encargada de Defensa Civil”. 

La jornada de trabajo de los ‘esenciales’ comienza por 
la mañana y, según el caudal de vecinos, trabajan hasta 
las 14 o 15. Algunas de las directivas es dar prioridad a 
personas mayores y embarazadas. “A las personas que van 
con criaturas no las dejamos y las mandamos a la casa 
porque es un riesgo para los chicos. En la fecha de cobro 
se amontona más gente y si no controlas se desbanda. La 
población a veces es dura de entender pero creemos que 
en algún momento va a recapacitar”, analizó el encargado.

Por su edad Pablo es parte de la población de riesgo, sin 
embargo expresó “sigo porque es un compromiso que uno 
asume estando en Defensa Civil y tenemos que cumplir el 
rol de estar al servicio de la comunidad más allá del ries-
go. Siempre cuidándonos, tratando de hacer las cosas como 
corresponde, lavándonos las manos, desinfectándonos y 
usando el barbijo. Cuidándonos como dijo el Presidente, 
sabemos que en España o Italia hay muertes tremendas de a 
500 o 600 personas, por suerte acá se está manejando bien”.

“No me da miedo pero le tengo respeto a la enferme-
dad. Sabemos que si nos toca, Dios dirá porqué pero nos 
cuidamos y trato de que mis compañeros se cuiden. Es-
tamos expuestos pero en Máximo Paz no hay casos. Por 
suerte los negocios respetan el horario comercial y si no 
hay negocios la gente no sale. La Policía colabora mucho 
con nosotros porque a veces no es fácil estar en el cajero 
ya que la gente reacciona mal cuando se le da prioridad a 
los mayores o embarazadas. Va a ser difícil pero más allá 
de la cuarentena debemos cuidarnos para que no rebrote la 
enfermedad”.

Federico ‘esencial’ de YPF.Pablo Verón encargado de Defensa Civil en Máximo Paz.

Playeros con precauciones pero firmes día a día 
Un rubro esencial es el de abastecimiento de combusti-

bles y por ello las estaciones de servicios desarrollan una 
función clave para el transporte de trabajadores, alimen-
tos y productos básicos para la población.  

Federico es playero en la YPF de Villa Adriana ubicada 
en km. 57,5 de la ruta 205, es de Los Aromos y tiene 30 
años.

Desde un primer momento sus compañero y él sabían 
que no se quedarían en sus casas por la actividad funda-
mental en la que se desenvuelven. “Nos comunicaron que 
se iba a realizar una cuarentena y que por ser esenciales 
íbamos a trabajar normal porque no se puede detener el 
abastecimiento  de combustibles como por ejemplo a los 
que reparten alimentos. Nosotros un poco ya lo sabíamos 
y nos lo imaginamos”, relató el joven empleado.

“Lo que si se hizo fue una reducción de empleados y 
trabajaban menos en cada turno. Éramos tres por turno 
de mañana y tarde y uno a la noche; ahora somos dos y 
dos, más el nocturno. Nos dieron guantes, barbijos, len-
tes y alcohol”, detalló Federico.

Al estar trabajando constantemente con el cliente y en 
la calle el cañuelense observó diariamente la evolución 
del aislamiento y narró “la primer semana le costo un 
poco a la gente y salía igual, atendíamos de a uno y si se 
podía pedíamos que no se bajen del auto. Cuando empe-
zaron a aparecer casos ya se resguardaron y se trabajo 
menos. Ahora se mueve todo un poco más porque ya se 
abrieron más actividades. A la mañana es donde más se 
mueve”. 

El playero convive con su padre, cada vez que llega de 
su trabajó desinfecta su ropa de trabajo y se higieniza; 
además es el encargado de realizar las compras del hogar 
ya que su papá al ser mayor no volvió a salir al exterior. 
El ‘esencial’ confió sus sensaciones ante la llegada de 
desconocidos que acuden a cargar combustible, “estoy 
un poco ‘perseguido’ porque atendemos a gente de todos 
lados y hay muchos que no se cuidan. Estamos en una 
zona que viene gente de todos lados por los countries del 
lugar, así que puede venir alguien que no conoces y uno 
no sabe”.

“Hasta que no se diga algo sobre una posible vacuna 
voy a seguir usando tapaboca por el tema del amontona-
miento de gente en la estación. Para mi esto va a seguir 
para rato, además ahora se viene el invierno donde viene 
la gripe. Si dicen que se termina hay que cuidarse igual 
porque en otros países volvió a rebrotar”.
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VIALIDAD

La visita se centró 
en los tramos I, II 
y III, que abarcan 

73 kilómetros y atraviesan 
las localidades de Ituzaingó, 
Merlo, La Matanza, Ezeiza, 
San Vicente, Presidente 
Perón y Florencio Varela. 
Además, los funcionarios 
nacionales supervisaron el 
cumplimiento del protocolo 
de seguridad e higiene.

La extensión de la Au-
topista Camino del Buen 
Ayre es una obra central 
que se reactiva en la pro-
vincia de Buenos Aires y 
que será fundamental para 
descomprimir el tránsito y 
dar un impulso al desarro-
llo industrial, comercial y 
habitacional de toda el área 
metropolitana.

La autopista, iniciada en 
2011 (y detenida duran-
te los últimos tres años), 

tendrá dos calzadas de dos 
manos cada una y vías co-
lectoras, trece distribuido-
ras, 40 puentes sobre calle 
y 15 pasarelas peatonales.

Cuando esté concluida 
contará con 83 kilómetros 
conectando el Acceso Oeste 
con Ruta 2 (a la altura de 
Berazategui) conformando 
un tercer anillo de circun-
valación del área metropo-
litana; junto con el Camino 
de Cintura y la Av. General 
Paz. Se estima la transiten 
por día entre 70 y 100 mil 
vehículos. Las obras gene-
rarán unos 2.800 empleos 
directos e indirectos. Una 
vez finalizadas permitirán 
un ahorro de hasta una hora 
de viaje para las personas 
que viajen desde La Plata 
hasta Pilar o Morón, im-
pactando en la movilidad 
de miles de vehículos todos 

los días.
“Sin dudas la Presidente 

Perón es otra obra estra-
tégica para el desarrollo 
fundamentalmente del área 
metropolitana. Nos brindará 
una fuerte conectividad y 
seguridad vial en una de las 
aéreas más transitadas de la 
República Argentina. Esta 
obra paralizada hace más 
de un año es otro de los ob-
jetivos claros e inmediatos 
que nos hemos propuesto 
alcanzar en este plan de 
obra”, sintetizó Arrieta.

Además de reactivarla 
dentro de las obras estraté-
gicas para el Gobierno na-
cional, Arrieta y su equipo 
técnico evalúan hacerle me-
joras al proyecto que ma-
nejaba la anterior gestión, 
sumándole conectividad 
con la autopista Ezeiza 
-Cañuelas.

Se reactivó la extensión de la Autopista del Buen Ayre
Esta semana el Administrador General de Vialidad 
Nacional Gustavo Arrieta, junto al ministro de Obras 
Públicas, Gabriel Katopodis, recorrieron la reanudación 
de los trabajos sobre esta autopista que transformará 
la conectividad del conurbano bonaerense.

“Nos parece fundamen-
tal que el tercer anillo 
de circunvalación pueda 
conectarse con la Ruta 6 
a través de la Autopista 
Ezeiza-Cañuelas o que se 
puedan generar nuevos 
y más fluidos circuitos 
de ingreso y egreso de la 
Capital”, agregó Arrieta.

Gustavo Arrieta, titular de Vialidad Nacional, supervisando el avance de la obra.

Gabriel Katopodis, ministro de Obras Públicas en la visita a la extensión del Buen Ayre.

Una vez concluidos los trabajos se contará con 83 kilómetros conectando el Acceso Oeste con Ruta 2.
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El subsecretario de Relaciones Institucio-
nales del Ministerio de Economía, Rodrigo 
Ruete, fue nombrado por el ministro de 
economía Martín Guzmán como Direc-
tor en las empresas con participación del 
Estado Banco Hipotecario S.A. y Papel 
Prensa S.A.

El ex concejal del PJ y de la agrupación 
Volveré llega a entidades que cumplen un 

rol relevante en la historia y la economía 
argentina.

Papel Prensa S.A. es la primera empresa 
nacional dedicada exclusivamente a la 
producción de papel para diarios.

El Banco Hipotecario S.A, desde su 
fundación en 1886, fue una piedra angular 
de la política habitacional del país. A pesar 
de su privatización en el año 1997, fue 

recuperado como herramienta de política 
pública durante las presidencias de Néstor 
y Cristina Kirchner. La creación del Progra-
ma de Crédito Argentino del Bicentenario 
para la Vivienda Única Familiar (PRO.
CRE.AR) en 2012 fue un paso clave. Desde 
la creación del programa en 2012 hasta el 
cierre en 2019 fueron entregadas más de 
210.000 soluciones de vivienda.

El ministro de economía Martín Guzmán 
entiende que una vez superado el aisla-
miento social, preventivo y obligatorio que 
impone la pandemia global de COVID-19,  
PRO.CRE.AR deberá profundizar su fun-
ción para recuperar la actividad económica 
en forma rápida e inclusiva para los argen-
tinos. Para esto, la presencia del Estado 
será decisiva.

Rodrigo Ruete nuevo representante del Estado en el Banco Hipotecario y Papel Prensa

En medio de la pandemia del co-
ronavirus el Concejo Deliberante 
convocó a sus integrantes en el 

recinto ‘Manuel Belgrano” y al mismo 
tiempo realizó una sesión virtual a través 
de una de las plataformas más utilizadas . 
El hecho ya había sido llevado antes, pero 
ahora ocurrió que se llevó adelante con el 
mínimo personal del Concejo, sin público, 
invitados ni periodistas.

La previa se demoró unos pocos minutos 
y como tal se superaron algunas cuestiones 
técnicas que no impidieron llevar el acto. 
Salvo que el sonido en ocasiones y las cá-
maras no estuvieron a la altura de una clara 
definición. La distancia física tampoco fue 
un obstáculo para ubicar las bancas. No 
hubo asistencia perfecta. En el momento en 
que se habilitó la conexión por Youtube, los 
ediles Natalia Blasco y Esteban Sarlenga 
hicieron llegar sus licencias.

La sesión estaba convocada para el mar-
tes 5, a las 16 y desde temprano las expec-
tativas estuvieron presentes en las formas 
que se iba a usar durante la sesión y las vías 
para que lo ocurriera fuera de seguido por 

Se realizó la primera sesión en el Concejo, sin público y sin prensa
En el marco de un acuerdo con todos los bloques, los ediles se reunieron en el recinto, el que se convirtió en 
un espacio virtual a través de una videoconferencia. Una alternativa frente a la cuarentena. 

El martes se llevó la sesión online y vía Youtube.

En la tarde del martes 5, la inten-
denta Marisa Fassi abrió las sesio-
nes ordinarias del Concejo Delibe-
rante ante el plenario del órgano, es 
un discurso escueto y con un cierto 
balance de lo que viene siendo su 
primera gestión, que comenzó en 
diciembre último.

Para el inicio, la jefa comunal 
encabezó el izamiento de la bandera 
nacional. Fue todo en un recinto fal-
to de dirigentes, invitados, militan-
tes, medios de comunicación  como 
viene sucediendo en cada nuevo 
período de sesiones ordinarias.

Siempre con un tono conciliador, 
moderado, buscó imprimirle a su 
discurso en un contexto político 
que la encuentra en una posición 
oficialista con el gobierno nacio-
nal y provincial.  En los primeros 
párrafos a los que leyó luego de 
descubrirse la boca con el tapa boa, 

dedicó un tiempo a agradecer a lo 
que se hace en materia de Salud en 
el distrito, al igual que a la gente 
del Concejo.

El tono del discurso fue de un 
llamado a la concordancia. 

Hubo una mención por el falleci-
miento del médico Héctor Bornes, 
agente sanitario del hospital Mar-
zetti, por el cual destacó: “Hemos 
dotado al Hospital con todos los 
insumos necesarios. Me consta 
que trabajan sin descanso para 
reducir al máximo la propagación 
del virus”.

Desde un principio dijo “estar 
orgullosa” de todos los bloque 
políticos.“Como militante es im-
portante el compromiso y la em-
patía, levantando la bandera  de la 
educación y la salud pública. A los 
concejales de Cambiemos decirles 
que estoy agradecida porque desde 

el primer momento nos acompaña-
ron trabajando codo a codo. Esta 
es la forma. Nos votaron para que 
trabajemos juntos en los momentos 
más difíciles y estoy convencida 
que debe ser así”.

Su primer anuncio, en realidad 
un comentario que tuvo con su 
marido el ex Intendente, “Gustavo 
me llamó para contarme que este 
año el ministerio de Salud de la 
Nación enviará un angiógrafo al 
Cuenca nuevamente”.

Los otros anuncios fue de manera 
más formal, aunque  sin brindar 
muchas precisiones. Mencionó que 
se iban a desembolsar 100 millones 
de pesos al hospital municipal.

En sus 25 minutos de discurso 
no hubo mención a las cuentas 
o inversiones que de impulso al 
distrito en medio de una gran crisis 
económica.

Fassi anunció obras del Gobierno nacional 
en los hospitales

En su primera gestión, la intendenta anunció inversiones, pero sin dar 
detalles. Adelantó mejoras en el Hospital Marzetti y en el Regional. 
Vendría un nuevo angíografo.

usar entre los concejales fue motivo de 
análisis y protocolos.  De tener que des-
infectarlo en cada uso, de no compartirlo, 
de cubrirlo con plástico, eran analizadas 
por la gente de sonido y administrativos.

También hubo aclaraciones previas de 
quienes iban a hablar con el micrófono y sin 
el uso del tapaboca. Además que se encuen-
tren presentes las botellas con alcohol en gel.

La jornada de esta semana fue todo un 

gesto político y posicionamiento de llevar 
finalmente la sesión: la primera del año. La 
que debía realizarse de modo presencial y 
sin presencia de público. Entonces todos 
los bloques acordaron y se hicieron pre-
sentes en el Concejo. Antes los concejales 
estuvieron en sus despachos manteniendo 
reuniones cada uno de los bloques. Tam-
bién lo hicieron con barbijos y respetando 
la distancia social. 

la plataforma mencionada.
Tanto asesores, militantes y periodistas 

se conectaron en el momento en el que 
la reunión arrancaba. Apenas menos de 
20 personas estuvieron conectadas per-
manente durante la sesión. En tanto que 
para la apertura de inicio de sesiones los 
telespectadores rozaron el medio centenar.

Algo después de lo pautado, la presidenta 
del cuerpo deliberativo Margarita Trejo dio 
por iniciado el encuentro formal.

La sesión se hizo siempre con la presen-
cia de los tapabocas y del alcohol en gel. 
Esa fue la norma, además del distancia-
miento social.

De forma curiosa y hasta risueña, uno 
de los momentos de mayor tensión fue 
cuando dos ediles (Edith Vasallo y Claudia 
Peleretegui) de Juntos por el Cambio se 
referían a la ‘presidente’ del cuerpo legis-
lativo, Margarita Trejo sin darle el género 
femenino. Esto generó un intercambio de 
conceptos y opiniones, algo excepcional, 
en el momento de la ‘cuestión de privile-
gio’. No era un tema mencionado en los 
proyectos. La cuestión pasó rápido, pero 
no dejó de generar cierta incomodidad 
entre las bancas.

El uso de los micrófonos que se iban a 

Y un día los legisladores locales volvieron a se-
sionar. Ya sin excusas llegaron a un protocolo 
para trabajar en forma presencial. Hubo acuerdo 

final y conciliaron con una postura para tener su primer 
encuentro de sesiones ordinarias. Desde que se inició el 
año no había empezado los debates legislativos. Se es-
peraba que en marzo fueran a comenzar su trabajo, pero 
estalló la pandemia y su cuarentena, lo que fue aplazando 
la apertura de sesiones. Se presentaron un total de 26 
proyectos y solo 1 fue debatido y aprobado en el recinto.

Fue aprobada la creación de un Comité Económico 
Productivo. Desde el bloque de Juntos por el Cambio 
llegó la iniciativa por la cual la función la de “proponer, 
planificar y articular políticas socio económicas que den 
soluciones a corto, mediano y largo plazo a los distintos 
sectores afectados”, por la pandemia de Coronavirus.

Entre los argumentos se fijó que la merma de la activi-
dad productiva afecta de manera inmediata y aguda tanto 
a empresas como a comercios, empresas, sector rural, 
profesionales y trabajadores independientes. 

“Se integra por los sectores de la sociedad, además de 
gubernamentales, para brindar su visión, sus ideas, alter-
nativas con el objetivo de llevar a buscar soluciones para 
volver a trabajar, manteniendo la cuarentena”, esgrimió 
el concejal y presidente de Juntos por el Cambio, Carlos 
Alvarez. 

Un letargo y un 
solo proyecto 

aprobado
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POLICIALES

Todavía en tiempo de cuarentena, con el trán-
sito reducido, los siniestros viales y los heri-
dos, en ocasiones con muertes, siguen siendo 

un problema en la zona. Con un porcentaje de menos 
movimiento vehicular e incluso de una circulación de 
peatones inferior a la habitual, sigue habiendo víctimas 
del tránsito.  Uno de los últimos ocurrió en la mañana 
del jueves 7, en la Ruta 205 kilómetro 57, en la locali-
dad de Alejandro Petión. En esta ocasión las lesiones 
fueron leves.

Fuentes oficiales le informaron a este medio que el 
episodio ocurrió con Gustavo Santos, llevando una ca-
mioneta Amarok, mientras que el otro vehículo era un 
Chevrolet Agile, conducido por  Noelia Cuti, una efecti-

Pese a la pandemia, 
se registró un 

accidente en la 205
Una policía de la ciudad terminó 
con lesiones al sufrir un impacto 
cuando viajaba por la Ruta 205 a 
la altura del kilómetro 57.

vo de La Policía de La Ciudad, con domicilio en nuestro 
distrito, quien sufrió una herida en su nariz y una pier-
na, por la cual fue trasladada por ambulancia al hospi-
tal Marzetti, luego de ser convocada por efectivos del 
destacamento de Alejandro Petión.

Por circunstancias que se desconocen  la camioneta 
subía a la ruta cuando fue impactada en el guardabarros 
delantero, lado derecho,  por el Chevrolet que circulaba 
sobre la Ruta 205 hacia Petión.

La camioneta Amarok chocó otro auto donde iba una mujer 
policía, quien fue lesionada en una pierna y nariz. 

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

Un hombre fue encontrado 
fallecido en su casa de ca-
lle 9 de Julio 991, el jue-

ves 30 de abril. Por el hallazgo se 
inició una causa policial para ave-
riguar en qué circunstancias se dio 
su deceso.

El episodio fue avisado al 911 por 
un familiar de la víctima, identifi-

cado por la policía como Juan Enri-
que Rodríguez, de 69 años, quien se 
encontró con el hombre malherido y 
con un arma de fuego.

Se trata de un conocido socio del 
Cañuelas Fútbol Club, conocido 
como ‘Juancho’.

Una comitiva policial que acudió 
a atender la urgencia convocó a un 

equipo médico.
Acto seguido, los efectivos llama-

ron al cuerpo de peritos de la Poli-
cía Científica, para que el cuerpo 
sea trasladado a la morgue judicial, 
donde será sometido a una autopsia.

El hecho es investigado por la Fis-
calía 2 de Cañuelas como ‘averigua-
ción de causales de muerte’.

Investigan muerte de un socio del Club Cañuelas

La intendenta Ma-
risa Fassi man-
tuvo, durante el 

transcurso del miércoles, 
una reunión con los res-
ponsables de las comisa-
rías y destacamentos del 
distrito, el Jefe de Gabinete 
Fernando Jantus y la titular 
de la Secretaría de Muje-
res, Género y Diversidad, 
Fernanda Rojo. Durante 
el encuentro, dialogaron y 
abordaron la problemática 
de género, debido a que 
tras el inicio de las medi-
das de aislamiento social, 
preventivo y obligatorio, se 
registró un incremento en 
la tasa de violencia contra 
las mujeres.

De la reunión partici-
paron Norma Caballero, 
Coordinadora Zonal de la 
Superintendencia de Po-
líticas de Género; Noelia 
Baiakaia, Titular de la Co-
misaría de la Mujer local; 
el Jefe Comunal, Marcerlo 
Silveyra; el Comisario Ins-

Autoridades policiales y municipales se reúnen 
por el aumento de violencia de género

pector Gabriel Dorado, Jefe 
de Comando de Patrulla lo-
cal y el Comisario Damián 
Leiva, Jefe de Estación Co-
munal de Cañuelas.

También estuvieron los 
titulares de los destacamen-
tos de Máximo Paz, Los 
Pozos, Alejandro Petión, 
Uribelarrea y Udaondo: 
Miguel Endara, Damián 
Brunetti, Damián Ramírez, 
Lucas Valdés y Fernando 

Blanco.
Las autoridades presen-

tes acordaron realizar una 
capacitación entre comi-
sarios y oficiales, que se 
llevará a cabo el próximo 
lunes, en conjunto con la 
Superintendencia de Po-
líticas de Género, y será 
bajo la demanda de la Ley 
Micaela, la cual permite 
conservar una mirada tras-
versal y con perspectiva 

de género para adentro de 
las fuerzas. Teniendo en 
cuenta, el rol que les co-
rresponde cumplir a las 
comisarias, ante casos de 
violencia por razones de 
género y el trabajo arti-
culado entre el Gobierno 
Municipal y la Secretaría 
de las Mujeres, Género y 
Diversidad, durante el con-
texto de aislamiento que se 
mantiene en vigencia.

La Cámara de Apelaciones  y Garantías de La 
Plata confirmó el sobreseimiento  y el cierre de la 
causa iniciada a un docente de música que había 
sido acusado de ‘abuso sexual simple’ por la ma-
dre de una niña del casco urbano.

Conocida la medida de la instancia superior 
penal, la denunciante pidió  esta semana dar su 
versión de los hechos a este medio, pero hasta el 
cierre de esta edición y pese a los llamados que se 
le efectuó no lo hizo.

El hombre había sido acusado de abuso sexual 
de una menor de seis años, sobre quien su madre 
había dicho que fue objeto de manoseos mientras 
dictaba clases de música en el establecimiento es-
colar ubicado en Rivadavia y Acuña, más conoci-
do como el ‘Departamento de Aplicación’.

Después de la denuncia que dio origen a una 
investigación penal, el acusado fue desplazado de 
su cargo y trasladado a un centro administrativo 
y de formación docente. Se trataba de aislarlo del 
contacto con los niños. Una medida habitual para 
estos casos.

La confirmación del sobreseimiento del profe-
sor de música fue firmada por los jueces Miriam 
Ermili y María Silvia Oyhamburu, de la Sala 1, 
quienes el 22 de abril asentaron la resolución, ya 
dictada por la jueza de Garantías de La Plata, Inés 
Garmendia.

 Ante las evidencias y elementos de pruebas, 
se desestimaron los argumentos del fiscal de ins-
trucción Lisandro Damonte, a cargo de la UFI 1 
de Cañuelas, quien acusó al educador en primera 
instancia.  El caso había sido iniciado por su an-
tecesor el fiscal Javier Berlingieri, quien tuvo el 
expediente por varios años, hasta que en octubre 
de 2019 fue elevada a juicio por Damonte. Desde 
sus inicios el expediente no podía reunir todos los 
elementos para avanzar y llegar a un juicio.

El hecho tomó estado público a mediados del 
año 2015, cuando la mamá de una alumna que 
concurría al primer grado de la Escuela N°32, 
afirmó que había sido objeto de tocamientos por 
el ‘profe’ de música.

Confirman el 
sobreseimiento 
de acusado por 
abuso infantil

Un profesor de música que ha-
bía sido denunciado hace casi 
cinco años atrás, finalmente se 
lo sobreseyó de forma definiti-
va. Lo acusaban de manosear 
a una alumna de primer grado. 
El caso fue revisado en dos ins-
tancias.
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Avanzas hacia un período en el que tendrás muchas oportunidades laborales y, en consecuencia, eco-
nómicas. Aprovecha estos días para reflexionar sobre ello. Piensa en tus objetivos y abre bien los ojos para 
reconocer estas opciones y aprovecharlas. La Luna te ayuda ahora a aumentar tu capacidad de adaptación 
a los cambios y nuevas situaciones. Tendrás la intuición muy agudizada, por eso si tienes que decidir algo, 
fíate más de tu voz interior que de los consejos de cualquier persona. Tendrás criterio y capacidad para hacer 
frente a cualquier problema y salir airoso. No te embarques en algún negocio que puedan ofrecerte, quizá 
sea muy tentador pero también es muy arriesgado. Ten precaución porque hay mucho embaucador suelto. 
En el amor, no te dejes llevar por comentarios de personas envidiosas que pueden hacer despertar tus celos. 
No creas ni una palabra de sus chismes y controla tu impulso de montar una actuación porque tu pareja 
puede sentirse herida por tus dudas y tu actitud y correrías el peligro de que se aleje. Número de la suerte: 4.

Entras en una buena etapa en el aspecto laboral. Probablemente te sientes más cómodo porque has visto 
que te aprecian personalmente y valoran el trabajo que haces. Aún así, es recomendable que te cortes un 
poco cuando tengas que decir algo en ese entorno, porque sueles ser muy brusco. Este mismo problema 
se te puede presentar si tienes un negocio propio. Si algo no sale como tú esperas te entra ese pronto que 
al final te causa problemas. Aprovecha que esta semana los astros te propician la reflexión y piensa en qué 
forma puedes mejorar este aspecto de tu carácter. Procura ser más tolerante, sobre todo con los errores 
ajenos, así evitarás muchos resentimientos innecesarios. Siempre es mejor estar en buena relación con 
quienes pasas tantas horas de tu vida. En el terreno sentimental, en estos días podrían surgir problemas 
con tu pareja debido a tu falta de confianza en él/ella. Al principio puede que hasta le haga gracia que estés 
celoso/a, pero si sigues con esta actitud, acabará cansándose. Número de la suerte: 6.

Estás en unos días muy importantes para ti que pueden influir en tu proyección profesional. Si eres de 
los que se ha reincorporado en estos días o que ha estado teletrabajando todo el tiempo, alguien importante 
reparará en ti y en tu capacidad. Destacas entre los demás por tu buen rendimiento y aunque esto molesta a 
algunos que no quieren esforzarse tanto, esta persona tendrá claro por donde van los tiros. Aunque te estés 
dando cuenta de esto y temas por las consecuencias que pudiera tener, no te alteres. Pasa del tema y no 
hagas caso de chismes. En tus ratos libres reflexiona sobre todo lo que ocurre. Una buena alineación astral 
te permitirá tener pensamientos acertados sobre este aspecto y otros que no acaban de funcionar en tu vida. 
Verás claramente el camino a seguir y determinarás los errores que no debes cometer bajo ningún concepto. 
En el terreno sentimental, si en estos momentos estas solo, conocerás a una persona que cambiará del todo 
tu vida y que puede hacerte inmensamente feliz. Número de la suerte: 3.

Se te presenta una excelente semana en el terreno profesional gracias a una buena influencia astral. 
Puedes conseguir todo lo que te propongas con una actitud positiva. Ahora estás motivado, con ganas de 
demostrar a todos lo que vales. En los últimos días de la semana te puede llegar una buena oportunidad para 
ganar un gran prestigio. En cambio, el tema económico está en riesgo. No es buen momento para poner en 
marcha ningún proyecto. Además, quizá alguien conocido te pida que le prestes dinero. Si quieres, hazlo, pero 
es más que probable que no lo recuperes. En el terreno sentimental, los Capricornio que tienen el corazón 
libre, pueden llevarse alguna sorpresa. Quizá un amigo/a de siempre acabe confesándote que lleva toda la 
vida enamorado/a de ti. Si te deja descolocado y piensas darle un “no” tajante, piénsalo dos veces porque es 
aconsejable que intentes esta posibilidad. Te conoce muy bien, te quiere mucho y siempre te has encontrado 
de maravilla a su lado. ¿Qué más quieres? Número de la suerte: 7.

Es el momento de empezar a buscar nuevas oportunidades laborales. Te has esforzado mucho en avanzar 
pero tu lucha no ha dado resultado, en parte quizá porque no has tenido una relación muy tranquila con tus 
superiores. Esta semana, además, empezarás a sentir la necesidad de sentirte más libre, de ser más autó-
nomo. Si compartes un negocio con otros socios, esta sensación te inquietará más, porque tendrás ganas de 
tomar tus propias decisiones sin tener que consultarles como sucedía al principio. No te amargues con esto. 
Plantéalo con calma, habla de tus aspiraciones y entre todos podrán hallar la solución. En el amor, quizá en 
estos días tengas que refugiarte en tus amigos porque tu pareja se pasa con sus celos, sólo porque ahora 
hablas más tiempo por teléfono con los amigos. Esto te hace sentir sola e incapaz de rebatir sus argumentos, 
porque no hay nada de cierto en ello. ¿De verdad quieres pasar la vida junto a alguien que ya ahora te la 
está amargando? Número de la suerte: 5.

En estos días estarás híper sensible y debes hacer todo lo posible para ver la realidad y no dejarte llevar 
por tus percepciones. Puedes pensar que el mundo entero está en tu contra o enfadarte por temas que no 
tienen importancia alguna. No le reproches a nadie lo que diga o haga, todo el mundo tiene libertad para 
expresarse. Antes de saltar, piénsatelo dos veces. Puedes molestar mucho con tus palabras y el caso es que 
cuando se te pase esta racha de susceptibilidad extrema podrías arrepentirte. Te levantará el ánimo que tu 
economía pasa por momentos muy buenos y esto te permitirá una situación más desahogada. Por fin vuelve 
a tu vida el equilibrio económico que en parte era causante de tu estado de ánimo. Tienes muchas cosas 
en las que pensar pero seguramente hasta los últimos días de la semana no tendrás la claridad mental que 
precisas para ello. Espera, no tomes decisiones que pueden ser equivocadas. En el aspecto amoroso, este 
estado anímico te complica las cosas. Plantéatelo. Número de la suerte: 9.

Esta semana piensa que ya se ha acabado la época difícil que has atravesado en los últimos meses en 
el ámbito laboral a causa de las diferencias con uno de tus superiores que te hacía la vida imposible. Ahora 
el panorama será distinto porque este lapsus de tiempo ha contribuido a poner las cosas en su lugar. Si en 
su momento optaste por pasar del tema y seguir esforzándote para demostrar tu valía profesional, dentro de 
poco, cuando vuelvas al trabajo comprobarás que el esfuerzo no ha sido en vano. Pudiste demostrar tu nivel 
y tu tenacidad, por eso obtendrás el reconocimiento que mereces. Te reportará muchos beneficios y por fin 
te sentirás aliviado. Este cambio beneficiará también a tu vida amorosa, porque transmitirás la relajación 
y la felicidad a este terreno y tu pareja estará encantada. Si en estos momentos eres un corazón solitario, 
no estés melancólico. El amor está más cerca de lo que crees, pero si estás mal por otras cosas no podrás 
detectarlo. Afina tu intuición. Número de la suerte: 2.

Te espera una semana muy intensa en el terreno laboral, en la que quizá tendrás que demostrar tu ca-
pacidad para trabajar perfectamente incluso bajo presión y en circunstancias adversas. Será muy positivo 
para ti. Si eres un Géminis emprendedor, es probable que hayas tenido problemas para sacar adelante algún 
proyecto y aunque no te ves con capacidad de solucionarlo, tampoco quieres escuchar a quienes te dan 
una salida. Esta semana te darán un consejo de gran valor, no dejes que te venza el orgullo y acéptalo. En 
cambio, en el amor tienes una visión diáfana y te estás dando cuenta que tienes agotado a tu novio/a por 
tonterías sin importancia. Ahora que has encontrado una persona que te ama y te hace sentir seguro, en 
vez de agradecerlo y disfrutarlo, te empeñas en complicarte la vida y complicarle la suya con temas que no 
son de importancia. Ahora que eres consciente de ello, acaba con esta situación absurda o echarás a perder 
una relación que tiene mucho futuro. Número de la suerte: 4.

Ha llegado el momento de que analices lo que pasa contigo en el ámbito laboral. Hazlo antes de que sea el 
momento de volver. Quizá tuviste roces con algún jefe o algún compañero y no te sientes a gusto. Pero esta 
semana podrás pensar detenidamente por qué te ocurren estas cosas. Tal vez las provocas tú mismo incons-
cientemente. Y medita también sobre un posible negocio que tienes entre manos con otra persona. Antes del 
confinamiento estabas invirtiendo dinero en pruebas a las que tienes que dar alguna utilidad, ¿o no piensas 
recuperar esta inversión? La verdad es que habías conseguido buenos resultados, pero necesitas elaborar un 
plan de empresa para planificar los pasos a seguir. Mucha atención al dinero, que tiene tendencia a escaparse 
de tus manos. Y pon cuidado también a los timos y estafas, a pequeña escala, claro, pero que fastidian mucho. 
En el amor te espera una semana muy agradable que te compensará de otros sinsabores. Si has comenzado 
una relación estás cargado de ilusión. Disfruta el presente y no pienses tanto en el futuro.Número de la suerte: 8.

Una actividad desbordante en el trabajo, después de estas semanas, repercutirá negativamente en tu humor. 
Evítalo porque esto te podría traer problemas de relación con tus colegas. Deberías estar contento porque aumento de 
actividad significa que las cosas van por buen camino. Es posible que te pongas nervioso porque tendrás que hacer 
cosas a las que no estás habituado y es posible que te sientas inseguro. Mantén la calma, eres perfectamente capaz 
de llevar a cabo todo lo que te propongas. Capacidad y recursos no te faltan. Lo más importante para salir airoso es que 
controles tu nerviosismo. Esto te generará ganancias extra más adelante, pero ahora probablemente pasarás unos días 
de estrechez. No precisamente porque no tengas suficiente dinero, sino porque se te va de las manos como el agua. 
Controla tus gastos. En el amor, también habrá movida. Quizá observes en tu pareja actitudes extrañas que te pondrán 
intranquilo o molesto. Antes de entrar en discusión, piensa en que tú estás estresado. Recapacita. Número de la suerte: 1.

Puedes llevarte en estos días alguna decepción. Es posible que por razones económicas se suspenda 
algo en el terreno laboral. No te deprimas, más adelante te llegará la ocasión. Esta semana intenta tomarte 
las cosas con tranquilidad porque también en el terreno financiero debes moverte con mucho cuidado. El 
ambiente está agitado y no es buen momento para tomar decisiones importantes. Mucho menos si implican 
gastos importantes. Por eso, si estabas pensando, incluso desde hace tiempo, en la compra de un auto o 
incluso de un inmueble, espera un poquito más, a que estas cuestiones estén mejor aspectadas por los 
astros. En el terreno sentimental, quizá tengas que afrontar ciertos problemas con tu pareja. Ahora estás 
presuntuoso y lo sabes, estás más atractivo/a que nunca y tienes muchos admiradores. Es posible que tengas 
la tentación de coquetear con algunos de ellos/as, probablemente vía Skype o similar. Si esto llega a oídos 
de tu ser amado, puede haber bronca de dimensiones considerables. ¿Vale la pena? Número de la suerte: 5.

Si eres de los Acuario que ya se han reincorporado al trabajo o que siguen trabajando desde casa, tendrás una semana 
muy positiva en el terreno laboral y te puedes llevar una buena sorpresa. Cada vez que ha habido una promoción en tu 
empresa, te has ilusionado en vano y nunca te han tenido en cuenta. Sin embargo, ahora las cosas son muy distintas 
y cuentas con apoyos importantes. Esto te levantará la moral, pero tendrás que pulir un poco ciertos aspectos de tu 
carácter, como por ejemplo querer llevar siempre la razón y no escuchar la opinión de personas más expertas que tu. 
Tienes un amor propio exagerado, deberías considerarlo. Escucha los consejos de los expertos, también en el terreno 
financiero. Si haces oídos sordos y vas a la tuya puedes perder dinero. En el amor, tampoco estás escuchando a tu 
pareja cuando intenta ponerte al corriente de sus cosas y luego te quejas de que no te cuenta nada. En tus manos está 
solucionar todos estos asuntos. Número de la suerte: 0.

DEL 09/05 AL 15/05
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WhatsApp en iOS y Android ya 
permite realizar llamadas o 
videollamadas grupales con 

hasta ocho personas. 
Sacar provecho de esta función es fácil, 

pero por si las moscas aquí te ayudamos a 
hacer tu primera llamada grupal entre tus 
amigos, justo a tiempo para sobrellevar la 
cuarentena obligada por el coronavirus. 
Solo recuerda que debes actualizar tu apli-
cación antes de intentar usar esta función.

Abre tu app de WhatsApp y 
ve a Llamadas

WhatsApp: videollamadas grupales 
de hasta ocho personas

La más reciente versión del app para móviles permite las llamadas o videollamadas con hasta ocho personas. 
Te contamos cómo comenzar a usar esta función.

1- Entra al menú de Llamadas dentro 
del app WhatsApp (es la segunda opción 
de izquierda a derecha).

2- Elige la opción Llamada grupal

La opción Llamada grupal está en la 
parte alta. Elige esa opción.

3- Una vez que entrás a tu apartado 
de Llamadas, verás todas tus llamadas 
recientes, tanto entrantes como salientes. 
En la parte alta de esta pantalla aparece la 
opción Nueva llamada grupal, selecciona 
esa opción.

4- Elige a los contactos para la llamada.
5- Cuando tengas a los contactos para 

la llamada, elige entre una llamada o 
videollamada.

Puedes buscar a tus contactos con los 
que quieres realizar la llamada, y cada 
vez que selecciones a uno, su nombre y 
foto aparecerá en una lista en la parte alta 
de la pantalla. Una vez que alcances el 
límite de personas (siete contactos, más la 
persona que quiere realizar la llamada), ya 
no podrás agregar a más personas. 

Cuando tengas listas a las personas, 
puedes elegir entre realizar una llamada 
o una videollamada. 

¿Y recordás que en los primeros renglo-
nes te dijimos que todos los integrantes 

de la llamada deben tener la versión más 
reciente? Pues bien, si no la tienen, no 
podrás realizar la llamada hasta que todos 
estén en la versión más actualizada. 

Este es el error que verás si no todos 
los participantes están en la versión más 
reciente de WhatsApp.

Si no están todos en la versión de Whats-
App más reciente, cuando intentes realizar 
una llamada recibirás una alerta de error 
como la que ves aquí arriba.

Por ahora, las videollamadas entre ocho 
personas están limitadas a la aplicación 
móvil. Se desconoce si las versiones web y 
de escritorio serán compatibles en un futuro.
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Distintas expresiones de dolor 
despertó el fallecimiento de 
Angel Covaro, ocurrido el 24 de 

abril; un vecino caracterizado de Vicente 
Casares, que desarrolló una carrera en 
sus actividades comerciales y vecinales. 
Desde esa localidad promovió siempre por 
ese sector de nuestro distrito y el bienestar 
de sus habitantes.

‘Angelito’, como lo llamaban en sus 
entornos sociales más cercanos, había 
nacido el 16 de julio de 1951.

Repartió las pasiones por el coleccio-
nismo en su casa, donde albergó decenas 
de todo tipo de cosas, pero también por 
la herrería y las soldaduras.

De todos los ámbitos en los que parti-
cipó formó relaciones de mucho afecto 
y duraderas. Además dejó un sello de 
ciudadano honesto y comprometido. 
Siempre sintió una gran pertenencia a 
su localidad y a su gente, ya sea aquellos 
con los que compartió extensas reuniones 
con sus vecinos o comerciantes a que se 
vinculaba.

Fue radioaficionado, transportista, cani-
llita, comerciante y fundador de lo que en 
el futuro sería la Asociación de Vehículos 
Antiguos de Cañuelas (AVAC), por lo 
que tenía algunas motos y rodados muy 
especiales. Al respecto, Héctor ‘Nino’ 
Rivarola había compartido carreras zo-
nales y espectáculos. “En esos encuentros 
que participábamos usábamos agua de 
Casares, que era de pozo, la que cargaba 
en bidones para los mates amargos y así 
tener un sabor más especial”, recordó el 
ex intendente de Cañuelas.

Dueño de un carácter optimista, jocoso, 

apegado al hábito de hacer bromas, donde 
él se reunía con familia o amigos no falta-
ban sus chistes. Se había ganado el mote 
de psicólogo. “Era la oreja de muchos 
vecinos de Casares, con los que tenía mu-
cha llegada. Era realmente un personaje y 
un ser bondadoso”, rememoró Rivarola.

Tenía cierta vocación artística por lo 
que juntaba distintos objetos y hasta llegó 
a enseñar a algunos chicos los principios 
de la soldadura.

Era frecuente verlo pasar con algún auto 
antiguo que había armado y salir por su 
pueblo con niños a modo de paseo. Tenía 
como preferencia los amplios espacios 
verdes de Casares y había dispuesto 
algunos juegos frente a su casa, en un 
espacio a ‘préstamo’ por Vialidad, frente 
al paso a nivel. 

Transmitió la enseñanza de ser buena 
persona, un tipo solidario con sus fami-
liares, vecinos y amigos, de buen corazón 
y gran respeto por el otro.

A su Casares le dedicó gran parte de su 
vida, sus horas, su sueño. Dejó una huella 
en lo que emprendió, no pasó desaperci-
bido, desde el rol de trabajador hasta el 
de vecino.

Se había casado con Graciela Larrosa   
–fallecida el año pasado–, quien había 
sido ‘la’ odontóloga de Casares, hija de 
Manuel Larrosa, un histórico farmacéu-
tico de esa localidad. Fruto de esa unión 
tuvo dos hijas, y también cumplió el rol 
de abuelo  con una nieta.

Su entorno destacó que ‘Angelito’ se en-
contraba afectado hacía un corto tiempo, 
por lo que estuvo internado en el Hospital 
Marzetti.

SU FALLECIMIENTO

Ángel Carmelo Covaro

‘Angelito’, como se lo conocía en Vicente Casares y en uno de sus vehículos antiguos.

U 
Ivka Perkovic

q.e.p.d.
Falleció el 1/05/2020

89 años
Traslado a Crematorio

U
Mauricio Alfredo Iribarne

q.e.p.d.
Falleció el 3/05/2020

59 años
Cementerio Municipal

de Cañuelas

U
Elsa Mirta Cejas

q.e.p.d.
Falleció el 3/05/2020

71 años
Traslado a Crematorio

U
María Asunción López

q.e.p.d.
Falleció el 4/05/2020

87 años
Traslado a Crematorio

U
Valentín Ricardo Iraola

q.e.p.d.
Falleció el 5/05/2020

60 años
Cementerio Municipal

de Cañuelas

U
Juan Oscar Figueroa

q.e.p.d.
Falleció el 5/05/2020

71 años
Traslado a Crematorio

U
Mónica Mercedes

Taborda
q.e.p.d.

Falleció el 6/05/2020
60 años

Traslado a Crematorio

U 
Mauricio Daniel Mirelani

q.e.p.d.
Falleció el 7/05/2020

49 años
Traslado a Crematorio

C A S A R O D R I G U E Z 
SEPELIOS: de Sergio E. 
Rodríguez. Sepelios, Cre-
maciones, Traslados. Aten-
ción personalizada. Obras 
Sociales, Mutuales, Prepa-
gas, PAMI. Administración 
y Sala Velatoria: Rivadavia 
134, Cañuelas. Tel./Fax: 
(02226) 42-3732. Experien-
cia y calidad a su servicio.

U
Roberto Agustín

Crescente 
q.e.p.d.

Falleció el 22/04/2020
79 años 

Cementerio Parque
La Oración 

U
Juan Enrique 

Rodríguez
q.e.p.d.

Falleció el 30/04/2020
69 años 

Cementerio Municipal
de Cañuelas 

U
Nicolasa García

de Cialente
q.e.p.d.

Falleció el 30/04/2020
64 años 

Crematorio de Burzaco 

U
Genoveva Gómez 

q.e.p.d.
Falleció el 1/05/2020

87 años 
Crematorio de Burzaco 

U
Julio Bernardo 

Andrea 
q.e.p.d.

Falleció el 4/05/2020
63 años 

Cementerio Parque
La Oración 

U
Donato Antonio

Germino 
q.e.p.d.

Falleció el 6/05/2020
63 años 

Crematorio de Burzaco 

U
Félix Molinas 

q.e.p.d.
Falleció el 7/05/2020

64 años 
Cementerio Parque

La Oración 

CAÑUELAS SERVICIOS 
SOCIALES: P.A.M.I. y to-
das las mutuales nacionales y 
provinciales. Asociados a la 
empresa: SIN CARGO. Ase-
soramiento integral y entrega 
de documentación completa 
para el nuevo SUBSIDIO DE 
CONTENCION FAMILIAR 
ante el ANSES sin cargo. Ri-
vadavia 217- Cañuelas - Tel. 
(02226) 42-2736. Urgencias 
al tel. (02226) 1544-5198.

Familiares de Fabián Héctor Gabriel De 
Los Santos, de 44 años, lo buscan luego que 
se ausentara de su domicilio cañuelense.

Quien realizó la denuncia fue Sergio 
Mario De Los Santos, el que indicó a las 
autoridades policiales que se trata de un 
cañuelense nacido el 14 de octubre de 1975, 
cuyas características físicas son de fisono-
mía delgada, tez trigueña, de 1,85 metros 
de altura, 90 kilos, cabello largo castaño 
oscuro y ojos marrones.

El caso fue caratulado como ‘averiguación 
de paradero’ por la Fiscalía 1 de Cañuelas.

Ante cualquier información, las personas 
pueden comunicarse al 911 o al 42-1028 / 
42-1390 de la Comisaría Primera de Ca-
ñuelas. 

Fabián Héctor Gabriel De Los Santos, 
de 44 años.

Piden información de un hombre 
desaparecido
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Semanas atrás el vecino de Máximo Paz Diego 
Desirello logró el primer lugar del concurso li-
terario ‘Y el bicho contó un cuento’, organizado 

por el mítico club Argentinos Juniors del barrio de La 
Paternal de la Ciudad de Buenos Aires.   

El Departamento de Cultura de la institución deporti-
va dispuso que las condiciones para participar eran ser 
mayor de 16 años, ser socio del club, que el texto sea 
breve y que la temática del mismo esté vinculada al club 
capitalino. 

En una carilla y media de Word Diego, de 51 años, 
inspiró su historia en el trascendental encuentro del 
torneo Metropolitano del año 1981 entre Argentinos 
Juniors y San Lorenzo de Almagro cuando ambos equi-
pos pugnaban para mantenerse en Primera División. ‘El 
Cuervo’ estaba un punto por arriba de ‘El Bicho’ que 
estaba obligado a ganar para no descender. Los de La 
Paternal golpearon primero al lograr una ventaja mínima 
y el conjunto de Boedo malogró un penal para alcanzar 
el empate. De está forma Argentinos sostuvo la categoría 
y San Lorenzo fue el primer club de los denominados 
‘grandes’ de la historia del fútbol argentino en descender.    

En diálogo con El Ciudadano Desirello rememoró: 
“tenía cuatro años y mi padrino me regaló una camiseta 
de Argentinos, mi papá era de Boca y de Argentinos 
porque en aquel momento ‘El Bicho’ estaba en la B. 

Maximopaceño ganó un concurso literario 
organizado por el club Argentinos Juniors
‘El partido que atajó a la Historia’, es el título del breve texto con el que 
un vecino de Cañuelas se alzó con la distinción en un certamen donde 
hubo más de 50 participantes.

“Era un partido imposible porque nunca un grande ha-
bía descendido y si Argentinos ganaba lo mandaba a San 
Lorenzo al descenso, el empate favorecía a ‘El Cuervo’. 
Sin embargo Argentinos gana 1 a 0 y se salva. ‘El partido 
que atajó a la Historia’ hace referencia al penal que falló 
San Lorenzo en ese partido clave. Era algo improbable y 
pasó, luego descendería Racing, River e Independiente”.

Diego ganó una camiseta oficial del club que se le 
entregará en una premiación luego de la finalización del 
período de cuarentena. “No tenía pretensión de ganar 
solo quería expresarme, pero agradezco al Departamento 
de Cultura de Argentinos Juniors que fueron los orga-
nizadores”. 

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Luego Argentinos ascendió y mi papá hizo a mi hermano 
mayor de Boca y a mí de Argentinos. De las cosas menos 
importante de la vida Argentinos y el fútbol son la más 
importante”.

Hace cinco años que Diego se radicó definitivamente 
en Máximo Paz, pero el lazo con el pueblo maximopa-
ceño se remonta desde fines de la década del ‘60 en los 
viajes al campo de fin de semana que su abuelo tenía en 
la localidad. Su hijo Santiago juega en las inferiores de 
fútbol –2008– de Cañuelas y por ello también se volvió 
‘Tambero’. 

“Me gusta escribir de manera amateur y con poca fre-
cuencia. No definía bien sobre qué escribir y un día de 
la cuarentena con los chicos usando las redes veo una 
frase que me resultó inspiradora, decía: ‘con que no vas 
a poder, si yo he visto flores romper asfaltos’. Automá-
ticamente esa frase me transportó a ese día en donde con 
13 años era conciente de que era imposible ganarle a San 
Lorenzo; o sea que un equipo chico perjudicado por los 
árbitros le gane a un grande. Hasta ese momento nunca 
un grande había descendido, hoy es más normal. Ahí se 
disparó el cuento e inventé un personaje que condensa lo 
que yo sentí en ese partido”, describió el socio vitalicio 
del ‘Bicho’ y continuó: “cuando Diego –Maradona– se va 
a Boca en el 81 y sale campeón, Argentinos se salva del 
descenso por un punto. En la última fecha le toca jugar 
contra San Lorenzo que estaba un punto arriba nuestro y 
el cuento es una metáfora sobre ese partido, no se men-
ciona de forma directa pero es un recuerdo de ese día”.

Diego Desirello y su hijo Santiago con la camiseta ‘especial’ del 
partido entre Argentinos y Cañuelas por la Copa Argentina de 2020.
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Condolencias
El pasado domingo 3 de 

mayo falleció una aprecia-
da vecina que sin dudas ha 
dejado su huella y legado; 
nos referimos a Elsa Ce-
jas. Más conocida como 
‘Elsita’, destacada por su 
calidez y por su solidari-
dad con el prójimo. Fue 
integrante de diversas 
instituciones de la locali-
dad, y en el Centro de Ju-
bilados y Pensionados de 
Alejandro Petión, donde 
llegó a ser presidenta, tuvo 
una notable conducción 

Populoso comedor de 
San Esteban pide donación 
de aceite y otros 

Ver una fila de casi dos 
cuadras de cola compuesta 
por puntuales vecinos que 
aún bajo la lluvia espera 
debajo de un paraguas o un 
pedazo de nylon improvi-
sado su ración de comida 
que abastecerá a las cuatro 
o cinco bocas que por pro-
medio la esperan, no hace 
mas que ilustrar el drama-
tismo que debido a esta in-
cierta actualidad se refleja 
en pensantes rostros a la 
espera de eso tan básico 
para vivir: alimentarse. 
Por tal motivo, y porque 
ser solidario fortalece, el 
Comedor Comunitario Los 
Bepis solicita a vecinos 
solidarios, comerciantes, 
empresarios y en alguna 
manera al municipio la 
garantía de los 15 litros de 
aceite que por semana es 
la variable fija a la fecha 
para la esencial base de 
cocción de diversos platos 
destinados a las casi 250 
familias (en derivación se 
estiman más de setecien-
tos comensales-vecinos) 
que desde hace casi más 
dos meses se alimentan 
de lunes a sábado a la 
modalidad retiro con olla 
de manera ininterrumpida.    
El comedero, ubicado en-
tre calles Pío XII y Cal-
dén, también agradecerá 
la donación de verduras 
por parte de quinteros 
de la zona como también 
propietarios de hornos de 
ladrillos para la donación 
de leña, ya que la multi-
tudinaria elaboración es 
mediante cocina a llama. 
Cabe recordar como cu-
riosidad años atrás la en-
trada en difusión masiva 

de dicho comedor debido 
a la irrupción que tuvo 
en televisión por ser en 
el programa de Marcelo 
Tinelli, partenaires so-
ciales junto al hoy ex-
tinto Rolo Puente y la 
vedette Ariadna Guasti.  
Para donaciones comu-
nicarse por WhatsApp al 
(011) 15-3630-1745 (Gi-
sela) ó (011) 15-5795-
0308 (Horacio). También 
se acepta ropa y abrigo 
para niños.

Trascendido
que preocupa

En la Sala de Primeros 
Auxilios de Santa Rosa, 
cabecera a nivel sanitario 
en la localidad, habría 
un problema por utilida-
des en el uso del látex.  
Al parecer, los necesa-
rios guantes de dicho ma-
terial  no habrían teni-
do arribo aún al recinto 
desde que se inició la 
cuarentena. Importante 
locación que además de 
consultorios externos por 
urgencias, también posee 
servicio de ambulancia. 
Lo curioso del caso, ha-

llevando diversas tareas y 
servicios para la entidad.

Un cálido y sentido sa-
ludo a su familia elevando 
una oración en su querida 
memoria y por el eter-
no descanso de su alma. 
Siempre estará presente en 
nuestros corazones.

Triste partida
Nuestro Centro de Ju-

bilados hoy se encuentra 
de luto ya que debemos 
despedir a uno de nuestros 
integrantes, Elsa, ‘Elsita’, 
como la llamábamos todos, 
quien falleció el pasado 
3 de mayo y ocupaba el 
cargo de presidenta. Una 
persona que desde hace 
años y codo a codo con 
todos los miembros de la 
Comisión Directiva se pu-
sieron el Centro al hombro 
buscando, investigando 
y aprendiendo cómo era 
el tema burocrático y de 
organización y así logra-
ron llevarlo adelante para 
que siga funcionando y 
creciendo. 

En una de las últimas reu-
niones su idea era ampliar las 
instalaciones de la entidad y 

Elsa Cejas, quien fuera la actual presidenta 
del Centro de Jubilados de Alejandro Petión.

Cocción a leña. La jornada arranca temprano 
para estar en tiempo y forma. 

Todo es válido. Baldes y botellas plásticas ofician de esenciales 
recipientes.

ciendo nuevamente refe-
rencia en el látex como 
parodia al reclamo, data en 
el envío en cajas que sí ha-
bría llegado el día inicial 
de la cuarentena y que se 
trataba de un importante 
empaque de preservativos 
de dicho material que a la 
fecha y en reemplazo de 
los inexistentes guantes, 
sí se hallan en abundancia.

así lo haremos, pues todos 
nosotros vamos a lograr 
cumplir su ansiado sueño 
que también es  nuestro.

Sus amigos, los integran-
tes del Centro de Jubilados 

de Alejandro Petión salu-
dan a toda su familia y les 
manda fuerzas para seguir 
adelante. 

Elsa, por siempre en 
nuestros corazones.
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Licitación
Ya se conoció a través de 

este semanario Una impor-
tante obra para nuestra lo-
calidad, más precisamente 
para Máximo Paz Oeste. 
En este marco el lunes 
y bajo el número 1/2020 
se conoció la licitación 
para la Ampliación de la 
Red de Agua Corriente 
que beneficiará a toda esa 
barriada por un monto de 
casi $24.000.000. Dentro 
del Plan de Obras hacia el 
bicentenario esta mega-

construcción había sido 
presentada, entre otras, 
en el Ministerio de Obras 
Públicas. El resultado de 
esta licitación se conoce-
rá hacia fines del mes en 
curso cuando se realice la 
apertura de ofertas. 

Cajeros automáticos
Es un padecimiento que 

no se acaba y del cual se 
ha dado cuenta en más de 
una oportunidad. Tanto 
es así que un día de esta 
semana que culmina la 
fila se extendía por casi 
toda la manzana; desde 
Pereda hasta San Eduardo 
doblando en Alberdi y 
de allí hasta San Martín 

volviendo a Pereda. Solo 
500 metros faltaban para 
rodear la cuadra. Y el di-
nero cargado no alcanzó, 
además de algún momento 
con chaparrones aislados 
y los primeros fríos; pero 
a pesar de ello muchos 
habían decido permanecer 
a la espera del camión de 
la empresa responsable de 
la carga que no llegaba. 
Los vecinos iban y venían 
deseosos de poder hacerse 
de un peso. 

Al cierre de esta corres-
ponsalía nuevamente una 
jornada sin cajeros hasta 
que en las últimas horas de 
la tarde los mismos nue-
vamente estuvieron dis-
puestos fuera del horario 
indicado para satisfacer 
las necesidades esenciales 
en este tiempo de “aisla-
miento social, preventi-
vo y obligatorio”. Cierta 
esperanza corrió entre la 
gente enterada que, tras 
el inicio de actividades 
en el Honorable Concejo 

Deliberante, se presentó 
un proyecto solicitando 
a los bancos oficiales del 

distrito la colocación de 
cajeros móviles en los días 
clave. 

Todos expectantes de 
una resolución al respecto 
en una comunidad que mu-
cho a crecido y demanda 
de este servicio tan im-
portante.

Con horario limitado 
y turno previo

Trascendió que de esta 
forma empezarían a fun-
cionar, y en forma pro-
visoria, las peluquerías y 
pedicurías en el partido de 
Cañuelas en el horario de 
9 a 17 como lo indica un 
decreto municipal. Como 
decíamos, será proviso-
rio hasta tanto se expida 
la Provincia al respecto 
en relación a un pedido 

realizado oportunamente 
a expensas de la Cámara 
Comercial de Cañuelas. 

Es de señalar que para 
el reinicio de estas acti-
vidades los titulares de 
estos comercios deberán 
extremar las medidas de 
seguridad debidamente 
expresadas en el Decreto 
284/20. Si se obtiene res-
puesta positiva de la órbita 
gubernamental provincial 
quedaría sin efecto el tur-
no previo. 

Cumpleaños
El lunes 11 cumple años 

nuestra canillita Inés Lu-
ppo.

El día 12 está de festejos 
Iván David Xamo. 

Muchas felicidades para 
ambos. 

Una de las tantas filas en el cajero de Máximo Paz.
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CORONAVIRUS – AISLAMIENTO PREVENTIVO

Ejercicios en casa para adultos
Al igual que el informe 

presentado en la pasa-
da edición, el presente 
lleva la firma de Nadia 
Escalada, profesora y di-
rectora de la Escuela de 
Formación Profesional 
en Danza y Fitness Entre 
Bambalinas, quien en este 
caso elaboró una serie de 
movimientos aunque ya no 
para los más chicos de la 
casa, sino para los adultos.

Entrada en calor
“La importancia de ha-

cer ejercicio en épocas de 
cuarentena es fundamental 
dado que no sólo libera 
endorfinas que producen 
la sensación de felicidad y 
bienestar, sino que además 
nos ayuda a mantener una 
rutina saludable y cuidar 
nuestra salud.

Siempre que empieces 
una rutina, tenés que de-
dicar los primeros diez a 
quince minutos a un preca-
lentamiento muscular: po-
dés empezar moviendo las 
articulaciones en rotación.

Un buen ejercicio de 
calentamiento es llevar 
el peso del cuerpo de una 
pierna a la otra acom-
pañando con el  brazo, 
lo cual  implementarás 
en dos series de veinte. 
Luego realizá pequeños 
saltos para abrir y cerrar 
las piernas acompañando 
con los brazos al subirlos 
al unísono. Este ejercicio 
realizalo en dos series de 
treinta”.

Rutina
“Para trabajar glúteos 

y dorsales podés reali-
zar sentadillas, siempre 
cuidando que tus rodi-
llas no tengan peso. Este 
ejercicio, que se reali-
za subiendo y bajando y 
sosteniendo en pequeñas 
repeticiones la flexión, lo 
podés realizar en dos se-
ries de veinte repeticiones.

Si querés trabajar tus 
brazos y abdomen, uti-

cont. en pág. sig.

Movimientos de entrada en calor.

Rutina para brazos y abdomen (fotos 1 y 2) y ejercicio para glúteos y abdominales bajos (foto 3).

Hombros, espalda, bíceps y tríceps trabajados con un bidón.
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lizando una silla buscá 
formar una plancha soste-
niendo el abdomen aden-
tro. Flexioná y estirá los 
codos en dos repeticiones 
de quince.

Luego utilizando la mis-
ma silla, te recostás en el 
suelo y subiendo y ba-

viene de pág. ant. jando la pelvis trabajás 
glúteos y abdominales 
bajos.

En casa también podés 
recurrir a botellas o bido-
nes llenos de líquido. Po-
dés subir y bajar tus brazos 
con codos estirados para 
trabajar hombros y espal-
da, con codos flexionados 
si querés trabajar bíceps y 

por encima de la cabeza 
flexionando y estirando 
los codos hacia tu espalda 
lograrás trabajar tríceps.

No es  recomendable 
que cargues mucho peso 
sin la supervisión de un 
profesional.

Luego no olvides estirar 
todos los músculos que 
trabajaste”.

“No olvides estirar todos los músculos que trabajaste”.

La coordinación de logística del de-
partamento de fútbol infanto-juvenil 
del Club River Plate, a través de la 
Secretaría de Deportes y Discapacidad 
y con el apoyo del Gobierno municipal, 
realiza una convocatoria a una prueba 
virtual para chicos de categoría 2004 
a 2014.

Los interesados en participar de la 
esta prueba virtual de jugadores debe-
rán completar y enviar sus datos por 

WhatsApp al (011) 15-5401-2190 con 
nombre, apellido, categoría y puesto 
en el cual juega junto con un video 
con jugadas de una duración no mayor 
a cinco minutos.

Luego los ‘detectores de talentos’ 
evaluarán y contestarán a través de un 
mensaje.

Sergio Spataro es el coordinador de 
logística proyecto infanto-juvenil de 
River Plate.

FUTBOL FORMATIVO

River Plate probará
jugadores en forma virtual
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DEPORTES EN EL RECUERDO

Bien es conocida por 
todos los cañuelenses la 
carrera deportiva de Juan 
Carlos Nesprías desde sus 
inicios en el TC Roque-
perense hasta su partici-
pación en un Turismo Ca-
rretera en el que se codeó 
con los grandes, a los que 
muchas veces les ganó, con 
momento épicos como el 
Gran Premio de La Pampa 
o aquella primera carrera 
dentro del mundo ACTC.

Justamente recientemen-
te se cumplieron treinta 
y cinco años de aquella 
resonante actuación de ‘El 
Grandote de Cañuelas’, 
apodo con el que se lo co-
nocía en aquellos años, en 
la que con aquella Dodge 
que lució el 120 en los la-
terales logró un resonante 
triunfo que significó, ade-
más, un afianzamiento de 
la relación que ya poseía 
el piloto con sus seguidores 
en épocas del automovilis-
mo zonal. 

La carrera
El 10 de febrero de 1985 

y en el Autódromo de Bue-
nos Aires la ACTC orga-
nizó una carrera especial 
dedicada a ‘debutantes y 
no ganadores’, siendo este 
compromiso el seleccio-
nado por ‘Carlitos’ y toda 
su gente para la puesta en 
pista de aquella recordada 
cupé Dodge bicolor con 
motor Slant Six.

En aquella competen-

35 años del resonante debut de Nesprías en TC

Nesprías en la grilla de partida de Buenos Aires, carrera de la que recientemente se cumplieron 
35 años.

Cobertura de El Ciudadano de aquel auspicioso debut de febrero 
del ’85.

Nesprías junto a su madre y amigos en aquel recordado febrero de 1985, en el Autódromo de 
Buenos Aires.

La hinchada de Nesprías junto a ‘El Grandote de Cañuelas’, en Buenos Aires tras la ceremonia de premiación.

FOTO LUIS AUGUSTO/ FACEBOOK JCN EN EL TC.

FOTO FACEBOOK.

cont. en pág. sig.
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DEPORTES EN EL RECUERDO
viene de pág. ant.

FINAL DEBUTANTES Y NO GANADORES
Posc. Nº Piloto Marca Vueltas Tiempo Dif.
 
  1 120 Nesprías, Juan Carlos Dodge GTX/Slant Six 25 28’36’’25’’’  --
  2   14 Doumic, Pedro Roberto Dodge GTX/Slant Six 25 28’50’’47’’’ 14’’22’’’
  3 122 Perlo, Daniel Dodge GTX/Slant Six 25 28’50’’74’’’ 14’’52’’’
  4   62 Piñanelli, Alberto  Ford Falcon/221 SP 25 29’16’’74’’’ 40’’49’’’
  5 126 Polinori, Marcelo Chevy/Super 250 25 29’24’’24’’’ 47’’99’’’
  6 123 Evangelista, Horacio Ford Falcon/221SP 25 29’27’’25’’’ 50’’’
  7   49 Calamante, Carlos Chevy/Super 250 25 29’28’’12’’’ 53’’87’’’
  8 125 Risatti, Gerardo Ford Falcon/221 SP 24 --  --
  9 124 Urquiza, León Dodge GTX/Slant Six 24 --  --
10 129 Yametti, Juan Carlos Chevy/Super 250 24 --  --
11   82 Pourciel, Enrique  IKA Torino/Tornado 24 --  --
12 128 Gardinalli, Néstor Ford Falcon/221 SP 24 --  --
13 115 Becco, Angel Ford Falcon/221 SP 23 --  --
14 130 Quiroga, Rubén  Chevy/Super 250 23 --  --  
15 127 Rodríguez, Eduardo Ford Falcon/221 SP 22 --  --
NC 121 Colabello, Julio  Chevy/Super 250 10 --  --
NC 131 Crovo, Sergio IKA Torino/Tornado 5 --  --
NC 119 Banegas, Raúl Dodge GTX/Slant Six 4 --  --

Promedio del ganador: 138,146 km/h.
Récord de vuelta: Juan Carlos Nesprías: 1’7’’61’’’ a 140,271 km/h en la 16ª vuelta.

cia también tuvieron su 
primera experiencia en 
TC pilotos como Gerardo 
Rissati, Julio Colabello, 
Marcelo Polinori, Eduardo 
Rodríguez, Daniel Perlo y 
Enrique Pourciel.

Nesprías ya se mostró 
muy competitivo en los 
entrenamientos como así 
también en las pruebas de 
clasificación al quedarse 
con la pole, aunque una 
largada no del todo bue-
na le hizo perder varios 
lugares ante la captura 
de la punta por parte del 
recordado ‘Tolo’ Doumic.

Ambos pilotos prota-
gonizaron un gran duelo 
durante toda la carrera 
mientras que Nesprías, 
con el paso de los giros, 
comenzó a afianzarse y 
mejorar continuamente 
su producción en pista 
ganando posiciones hasta 
hacerse de la punta en la 
cual arribó a la cuadri-
culada.

De esta manera el piloto 
cañuelense, en su primera 
experiencia en el Turismo 
Carretera, se quedó con 
la pole, ganó la carrera y 
obtuvo el récord de vuelta.

Aquel día comenzó en-
tonces, y de la mejor ma-
nera posible, una larga 
trayectoria de ‘Carlitos’ 
en un TC en el que había 
que manejar en serio y en 
el que se podía estar en 
la punta con el esfuerzo 
de una peña y de una ciu-
dad, donde no existían las 
cargas aerodinámicas y 
donde las cubiertas pisa-
ban mucho menos que las 
utilizadas en la actualidad, 
con todo lo que ello impli-
ca, en una época incluso 
en la que se corría en ruta.

Luego vendrían memo-
rables actuaciones y la 
recordada performance del 
Gran Premio de La Pampa 
en el ‘86, pero esa es otra 

El debut de Nesprías fue el principal titular de la edición número 
360 de El Ciudadano, publicada el 16 de febrero de 1985.La hinchada de Nesprías junto a ‘El Grandote de Cañuelas’, en Buenos Aires tras la ceremonia de premiación.

historia.

Nesprías recuerda 
aquella carrera
l “Compramos un auto 

desarmado que estaba en 
preparación, se lo repa-
ró todo mirando lo que 
hacían los demás y así 
logramos armarlo para 
debutar con la mecánica 
de Lupesi”.
l “Fuimos a clasificar 

y logramos el ‘uno’ y re-
cuerdo que al día siguiente 
a ‘Pucho’ García, mi papá 
deportivo, se le ocurrió 
poner gomas más chicas 
porque pensábamos que el 
motor, que no tiraba, podía 
andar mejor”.
l “Ya en la carrera no 

podía hacer bien los cur-
vones del circuito siete 
porque el auto se iba de 
atrás, esperé cuatro o cin-
co vueltas a que copiara 
el piso y empecé a pasar 
autos hasta que llegué a 
Doumic, quien se me esca-
paba en la recta aunque lo 
alcanzaba en los frenajes. 
En una de esas erró un 
cambio en la horquilla, el 
auto se pasó de vueltas y 
lo pasé. Faltaba una vuelta 
y estaba delante de todos 
por lo que saqué el brazo 
y levanté la mano porque 
para mí eso ya era como 
ganar; por suerte esa ca-
rrera la gané a pesar de 
haber llegado con la tapa 
rota y en cinco cilindros”.
l “Para ser una carrera 

de ‘no ganadores y debu-
tantes’ me acuerdo que ha-
bía mucha gente, incluso 
mucha de Cañuelas. Así 
empecé. En esos tiempos 
Hersec armaba un Ford de 
Chivilcoy, Pedersoli tra-
bajaba para un Chevrolet 
también de Chivilcoy, o 
sea todos tenían ‘cartel’ 
mientras que al nuestro lo 
armábamos nosotros en un 
galponcito de la estación 
de servicio con leva y 
asesoramiento de Sotro”.
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Mariano Salmón es otro 
de los exitosos deportis-
tas que ha representado 
y representa incluso hoy 
día a Cañuelas, viviendo 
momentos inolvidables en 
diferentes momentos de su 
extensa carrera.

Al igual que ‘Chupete’ 
Contreras, ‘Lolo’ Castag-
nola, Nicolás Dianda y 
Germán Cassani, Mariano 
Salmón accedió a formar 
parte de esta serie de en-
trevistas realizadas por El 
Ciudadano en esta peculiar 
etapa de cuarentena.

Cabe recordar que en 
esta sección todos los en-
trevistados reciben el mis-
mo cuestionario base, en-
contrándose lo más jugoso 
de este ciclo de entrevistas 
en los diferentes puntos de 
vista que uno encuentra 
ante los mismos requeri-
mientos periodísticos.

–¿Qué le dio el deporte?
–Muchís imas  cosas : 

triunfos, derrotas, alegrías, 
amarguras, amistades, visi-
tar nuevos lugares, viajar, 
compartir, relacionarme 
con gente del deporte, con 
periodistas y autoridades, 
convivencia con compa-
ñeros de equipo y muchas 
cosas más.

–¿Qué le sacó el de-
porte?

–Quizás lo más impor-
tante fue el título de Pro-
fesor de Educación Física. 
En un momento de mi 
carrera deportiva tuve que 
elegir entre mis estudios 
o el deporte y lo que hice 
fue interrumpir el profe-
sorado. En realidad en su 
momento lo postergué para 
más adelante y nunca más 
retomé. También me sacó 
tiempo porque el tiempo 
que se dedica al deporte 
es tiempo que se le resta a 
la familia y es por ello que 
el apoyo familiar resulta 
fundamental.

–¿Qué perdió por el 
deporte?

–Creo que nada. Cuando 
uno practica una actividad 
que le llena el alma todo 
es positivo y siempre se 
gana. El deporte te hace 
responsable y te encamina 
en la vida. Hace que tengas 
muy presentes los valores.

–¿Qué ganó por el de-

“El deporte te hace responsable y te 
encamina en la vida”

Mariano Salmón, con apenas 17 años, posa junto a los primeros 
trofeos ganados en el mundo de las ruedas finas.

Con el brazo en alto en una de las competencias más recientes: en enero pasado en La Plata.

Salmón, medalla en el cuello, en el Campeonato Argentino de Ruta de 2019.

Una imagen habitual en la carrera de Salmón: luciendo una medalla 
en una competencia de trascendencia mayúscula.

porte?
–Ser una persona popu-

lar, tener una buena imagen 
para tus seguidores, obte-
ner premios y reconoci-
mientos por el sacrificio y 
la voluntad que uno le pone 
a lo que practica.

–Si pudiera volver el 
tiempo atrás, ¿tomaría 
alguna decisión diferente 
a las tomadas respecto a 
su carrera deportiva?

–Seguro. En mi plenitud 
deportiva me faltó muy 
poco para probar suerte en 
España, donde el ciclismo 
es profesional. Por cir-
cunstancias de la vida eso 

quedó pendiente.

–¿Está conforme con su 
carrera deportiva?

–Sí. Logré muchos tí-
tulos, premios, recono-
cimientos e infinidad de 
triunfos. Más que eso no 
puedo pedir.

–¿Alguna cuenta pen-
diente?

–Naturalmente. La prin-
cipal es no poder haber 
integrado el pelotón del 
ciclismo europeo habien-
do tenido la oportunidad 
de hacerlo. Me quedé con 
la duda de hasta dónde 
podría haber llegado, en 

ese entonces tenía 24 años 
cuando interrumpí mi ca-
rrera deportiva habiendo 
logrado muchas cosas en 
poco tiempo. Cuál hubiese 
sido mi techo en esa etapa 
de plenitud es la pregunta 
clave.

–¿Lo han defraudado 
en el ambiente depor-
tivo?

–Sí, cuando me descali-
ficaron injustamente en la 
Doble Bragado de 1992. 
Fue por cambiar de bici 
con un compañero tras 
haber pinchado con la 
mía. Cambiamos la bici, 
perseguí el pelotón hasta cont. en pág. sig.

alcanzarlo y gané y en eso 
no hubo ninguna ventaja 
deportiva, sino más bien 
todo lo contrario; pero 
me descalificaron. Creo 
que eso marcó un antes y 
un después en mi carrera 
deportiva.

–¿Lo han sorprendido 
para bien?

–Sí. He tenido rivales 
con los que arriba de la 
bici  hemos tenido una 
lucha constante dejando 
casi la vida, pero abajo de 
la bici hay una gran amis-
tad. Puro contraste, pero 
son códigos que existen no 
sólo en el ciclismo sino en 

el deporte en general.

–Siempre dentro del 
deporte, ¿éste le permi-
tió conocer una faceta 
diferente o impensada en 
gente conocida?

–Lo que te comentaba 
de rivales en bici y amigos 
debajo de ella. Me pasó por 
ejemplo con el roqueperen-
se Eduardo Leguizamón, 
con quien en competencia 
fuimos rivales a muerte y 
luego me ha prestado una 
bicicleta muy cara para ir 
a Río Pinto por ejemplo, 
o me ha prestado material 
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El cañuelense con la casaca del Lauro Competición, en 2004.

competitivo muy caro para 
mí e incluso para mi hijo 
Octavio.

–De no haber sido de-
portista, ¿qué cree que 
hubiera sido de su vida?

–Profesor de Educación 
Física, seguramente.

–¿Qué lugar ocupa en 
su vida actualmente el 
ciclismo?

–Es importantísimo. To-
davía estoy en actividad, 
sigo compitiendo y he 
tenido caídas u otras si-
tuaciones que me alejaron 
por un determinado tiempo 
y cuando eso ha pasado 
he sentido que me faltaba 
algo. No podría vivir sin el 

ciclismo.

–¿El mayor logro de-
portivo? No necesaria-
mente por el peso propio 
del logro en sí, sino por 
lo que representó para 
usted.

–A nivel local haber ga-
nado el primer Premio 
Tarquino que se entregó 
en Cañuelas. Gané el de 
Plata en ciclismo y luego 
el principal. A nivel na-
cional debo mencionar el 
Premio Jorge Newbery, 
en 2006-2007, tras haber 
sido Campeón Argentino 
y Panamericano.

–¿El mayor fracaso 
deportivo? (si es que con-
sidera haberlo tenido). 

–No considero que haya 

sido un “fracaso” en sí, 
pero lo de la Doble Bra-
gado me marcó. Al año si-
guiente fui por la revancha 
pero en ese caso la perdí 
yo porque faltando treinta 
kilómetros, siendo el líder, 
me quedé sin piernas y ter-
miné en el segundo puesto.

–¿Qué consejo le daría 
a quien está por dar los 
primeros pasos en su 
mismo deporte?

–Tiene que comenzar 
muy despacio para saber 
si el deporte y la disciplina 
que eligió es aquella que lo 
apasiona. Una vez seguro 
de ello, que lo practique 
disfrutando lo que haga, 
sin presiones y sin buscar 
resultados; los resultados 
llegan más adelante.

–¿Qué consejo le daría 
a quien busca convertirse 
en un profesional del de-
porte que practica?

–El ciclismo es un de-
porte individual y por ello 
muy sacrificado, requiere 
ser muy organizado como 
así también de mucha vo-
luntad y entrega. Debe 
ponerse objetivos de menor 

a mayor escala. Hoy en día 
el deporte es muy compe-
titivo por lo que nada debe 
dejarse librado al azar. Hay 
que tener un buen plan de 
entrenamiento, la nutrición 
también juega un papel 
fundamental al igual que 
el descanso por lo que un 
médico deportólogo es im-
portantísimo. Hay que ser 

muy organizado en cuanto 
a los objetivos que se pro-
pone para ver qué tipo de 
entrenamiento se requiere. 
Los objetivos tienen que 
ser a corto y largo plazo y 
eso alimenta tus ganas de 
seguir avanzando.

En 2019 Salmón corrió para el equipo Indubike.

Salmón en lo más alto del podio junto a su actual equipo, del que forma parte el ex TC Roqueperense 
Eduardo Leguizamón (3º).
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Dejaron ‘El Rojo’ y se fueron a ‘El Granate’

Si bien es cierto que la búsqueda de nuevos horizontes 
por parte de deportistas es algo habitual e incluso inexo-
rable, también lo es que en la escena local se daba poco 
o, en todo caso, con deportistas por lo general ya con-
sagrados en el nivel donde se encontraban compitiendo.

Pero al igual que en el paisaje nacional, la realidad 
vernácula se ha ido modificando en los últimos años al 
punto de llegar, en la actualidad, a haber casos en los 
que quienes dejan sus clubes buscando progresar en su 
carrera. Son apenas chicos que, muchas veces, ya em-
piezan a ver en el deporte una alternativa laboral para 
el futuro inmediato.

En este caso El Ciudadano se comunicó con tres 
deportistas que hasta 2019 jugaron en el CFC pero 
que, independientemente de la cuarentena, decidieron 
continuar con sus carreras en este 2020 en Club Atlé-
tico Lanús.

CONTINUIDAD FUERA DE CAÑUELAS

Tres deportistas de categorías formativas que hasta el 2019 militaban en Cañuelas Fútbol Club, 
encararon el 2020 en Club Atlético Lanús. Dos de ellos son basquetbolistas en tanto que el restante 
es futbolista quien, incluso, ya había formado parte de la institución del Gran Buenos Aires.

Rodríguez dejó ‘El Rojo’ y se fue a ‘El Granate’, aunque ve al 
básquet como un pasatiempo.

l Eros David Vera Di Tomasso. Tras lucir la casaca 
de ‘El Rojo’ por diez años, el basquetbolista decidió 
emigrar buscando nuevos desafíos. 

De hecho Vera Di Tomasso se sumó al CFC en 2009, 
con apenas seis años, por lo que se formó como depor-
tista en el club de calle Lara siendo habitual el hecho 
de jugar en dos categorías: la propia y una superior.

Tomándose el básquet muy seriamente, el deportista 
habitualmente se pone metas personales que natural-
mente busca superar logrando, en este marco, varios 
títulos a nivel clubes siendo convocado por tres años 

consecutivos a la Selección Metropolitana ganando 
incluso un torneo con dicho elenco. 

En 2019 formó parte de los U17 (Cadetes) del Cañue-
las Fútbol Club  integrando incluso la Primera, siendo 
recientemente tentado en reiteradas oportunidades por 
clubes como Racing, Independiente y Temperley hasta 
que, en enero pasado, fue seducido por Club Atlético 
Lanús por lo que tras llevar a cabo una primera prueba 
ya fue incorporado a ‘El Granate’ realizando incluso la 
pretemporada hasta que la cuarentena provocó natural-
mente el cese de actividades.

Vera Di Tomasso viajaba a diario en tren hasta Lanús, 
haciéndolo a lo largo de prácticamente toda la semana, 
entrenando por períodos de tres a cuatro horas.

Si bien el joven sigue cursando sus estudios secun-
darios, apuesta fuerte por el básquet pensando no sólo 
en progresar sino incluso en la posibilidad de llegar a 
convertirse en jugador profesional y, por ende, vivir del 
deporte el día de mañana.

formar parte de la Reserva, entrenando incluso con 
Primera, cuando se dio la oportunidad de regresar a 
Lanús por lo que, tras la prueba que realizó inicial-
mente por una semana, fue convocado por siete días 
más repitiéndose esto por varios meses hasta que fue 
confirmado de cara a la temporada 2020.

“Toda mi vida jugué de enganche y ahora pasé a jugar 
de 6, posición en la que jugué en una práctica y parece 
que lo hice bien”, comentó el cañuelense agregando: 
“Viajo a diario, entrenando de lunes a viernes, por lo 
general en tren mientras que cuando puede me lleva 
mi viejo”.

“A esta altura ya es todo más serio y lo tomo como 
una profesión; es algo que me encanta hacer y ya no lo 
hago por diversión. Mi objetivo es poder jugar profe-
sionalmente y eso es lo que tengo en mi cabeza”.

Vera Di Tomasso se sumó a Lanús tras una década en el CFC.

Patritti: “Mi objetivo es poder jugar profesionalmente”.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

l Gerónimo Patritti. Hace una década y con apenas 
7 años, Pattriti se sumó a Club Atlético Lanús luego 
de haber participado en un mundialito organizado por 
aquella entidad jugando para EFIC. Aquella primera 
etapa en ‘El Granate’ duró varios años llegando a la Pre 
Novena para luego sumarse al Cañuelas Fútbol Club.

En ‘El Rojo’ Patritti formó parte de los planteles de 
Novena, Octava y Séptima quedando en la lista para 

l Martín Rodríguez. Es un chico que, en 2015 y 
cuando tenía 13, comenzó a jugar básquet en el CFC 
destacándose entre sus compañeros al punto de, con 
apenas 15 años, debutar en la Primera de la citada en-
tidad de la mano de Dionel ‘Vieja’ Sánchez.

Oriundo de Tristán Suárez aunque formado en el club 
‘Tambero’, la pasada temporada el basquetbolista pro-
mediaba unos veinticinco minutos de juego por partido, 
en Primera, hasta que fue tentado por  Club Lanús al que 
finalmente se sumó por lo que Cañuelas Fútbol Club  
perdió un importante proyecto de jugador.

Salvo este impasse provocado por el aislamiento 
obligatorio, Rodríguez viaja habitualmente en tren a 
entrenar a ‘El Granate’ en tanto que, al momento de 
responder acerca del alcance del básquet en lo personal, 
el joven fue contundente: “Lo tomo simplemente como 
un pasatiempo en el cual busco sumar experiencias”.
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TEL. (02226) 421-119

COMPRO muebles antiguos y 
modernos, artículos del hogar, 
aberturas en general. Juárez 
338, Cañuelas, tels. (02226) 
1560-6019 ó 42-3621.

EVENTOS AL SUR: alquiler 
de manteles, cubremesas, 
caminos, vajilla, tablones, 
sillas, funda de sillas, mesas 
redondas. Livings. Mesas y 
sillas infantiles. Tels. (02226) 
1568-1369 ó 42-2653 I.D. 
583*3600/1.

DUEÑO ALQUILA depto. 4 
ambientes. Tel. (02226) 1560-
3163. 

ALQUILO casa en Mar de Ajó 
para 6 personas. A 50 metros 
del mar. Sombra, parrilla y 
espacio verde. Lugar para 
auto. TV por cable, heladera 
con freezer y microondas. 
Tel. (011) 15-5655-1158. Ver 
fotos en calle Rivadavia 937.

ALQUILO en Abbott 14 has. 
a partir de mayo 2020 casa 
de campo. Consta de 3 am-
bientes, baño a reciclar, no 
tiene luz. Galpón tinglado, 
arboleda antigua. Ideal cría 
de cerdos o caballos de Polo. 
$190.000 año adelantado. Tel. 
(02226)1553-3080.

CONSTRUYO 30m2 (dormitorio, 
cocina, baño, pasillo, porch) 
totalmente terminado con 
aberturas de aluminio blanco, 
chapa color, mano de obra 
y materiales. $1.300.000. 
También mano de obra sin 
materiales.Toda clase de 
construcción. Tel. (02226) 
1544-5833.

TRABAJOS DE PINTURA. 
(02226) 1554-7324.

PULIDO DE PISOS, MÁRMOL, 
MOSAICO, GRANITO. Presu-
puestos. (02226) 1540-9701 
(011) 15-5226-0695.

PARQUES Y JARDINES. Corte 
de pasto. Poda de mediana y 
altura de árboles. Limpieza de 
terrenos baldíos. Limpieza de 
salones de fiestas y quintas. 
Tel. (02226) 1568-8829.

SE OFRECE matrimonio case-
ro. (011) 15-2882-9823.

ALBAÑILERIA EN GENERAL. 
Poda. Limpieza de terreno. 
Conexión de cloacas. Herre-
ría en general. (02226) 1554-
0561 / (011) 15-7013-7016 / 
(02226) 1552-5361.

FLETES Y MUDANZAS. Con-
sulte precios. Tel. (02226) 
1560-2235.

VENDO 34 hectáreas ubicadas 
en el km 73 a 1.300 metros de 
Ruta 205, cercanas al centro 
de Cañuelas. Facilidades de 
pago. O permuta. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO en Luján 100 Has. So-
bre ruta 47 a 17 km de Luján. 
Zona agrícola ganadera, ideal 
cría de caballos de Polo. U$S 
13.000. Mitad contado y el 
resto pago con hotel en la costa 
o departamentos o casas como 
parte de pago. Tel. (02226) 
1553-3080.

VENDO en Monte departamento 
en Barrio Los Pinos a 3 cuadras 
de la laguna: 2 dormitorios, 
cocina-comedor, baño, lava-
dero. Todos los servicios. U$S 
48.000. O permuto por depto. o 
local en la costa o recibo Pick-
up 4x4 en parte de pago. Tel. 
(02226) 1553-3080.

VENDO O PERMUTO con 
facilidades, casas o terrenos 
en las zonas de San Justo, 
Isidro Casanova, Laferrére 
y González Catán. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO chalet de 
240 m2 en Barrio Cerrado Altos 
del Carmen sobre lote de 1.580 
m2. Ubicado en Ruta 205 km 
65,500. Facilidades de pago. 
Tel. (011) 4625-1363.

¿QUERES TRABAJAR? Cos-
méticos AVON incorpora re-
vendedoras. Presentarse en 
Belgrano 674, Cañuelaas, o 
llamar al tel. (02226) 42-3694 
(Sra. Silvia).

TECNICO OFICIAL EN REFRI-
GERACION. Recibido en la 
UTN. Matriculado. Instalación 
de aire acondicionado y service 
de heladeras familiares. Tel. 
(02226) 1553-8145. Ariel.

SE OFRECE señora para cuida-
do de abuelos/as. Durante el 
día. Con buenas referencias 
y experiencia. Tel. (02226) 
1568-9482.

PEDICURIA Y MANICURIA 
ANA. Belleza de pies y manos: 
gelificadas y semi. Extensión, 
tintura y permanente de pesta-
ñas. Cel. (02226) 1548-1249.

TRABAJOS DE PINTURA en 
general, tarquini, revear, 
microcemento, laqueados. 
(02226) 1554-1272.

REFRIGERACION CHIPI. Insta-
lación y servicio técnico de aire 
acondicionado. Presupuesto 
sin cargo. Reparación de 
lavarropas y heladeras. Tels. 
(02226) 1553-9161 ó (02226) 
422-137. República Oriental 
del Uruguay 583.

ALBAÑILERIA EN GENERAL, 
obra nueva, reformas, pintura, 
electricidad, plomería. Whats-
App (011) 15-4192-6237.

TRABAJOS DE REFRIGERA-
CIÓN y colocación de aires 
acondicionados. Tel. (02226) 
1554-7324.

TRABAJOS DE REFRIGERA-
CIÓN, arreglos de lavarropas, 
freezer, heladera, manteni-
miento de aires acondiciona-
dos. Tels. (02226) 1554-1272.

VENDO todo tipo de motores, 
bobinados, recambios de 
bombas y bombeadores. 
Tratar en Belgrano 666, 
Cañuelas.

VENDO herramientas de carni-
cería, cámara de frío, heladera 
batea, sierra carnicera y pica-
dora. Consultas en Florida 984, 
Cañuelas.

VENDO O PERMUTO parcela 
$13.000 en Cementerio Par-
que La Oración. Buena ubica-
ción. Tel. (02226) 1552-7700.

VENDO lechones limpios de 8 
a 10 kg. $2.000. Tel. (02226) 
1560-2235.

VENDO heladera madera 6 
puertas sin motor $1.500. Tel. 
(02226) 1548-6359.

BARBIJOS HOMOLOGADOS 
$60 c/u. Envío a domicilio. 
(02226) 1568-1919.

VENDO rollos de fardo. Tel. 
(02226) 1544-4965.

BARBIJOS DE TELA artesa-
nales $100 c/u. Tel. (02226) 
1568-4959.

VENTA DE PRODUCTOS DEL 
DON BOSCO. QUESOS, 
FIAMBRES, DULCES, MIEL. 
CONSULTAR AL WHATSAPP 
(011)152184-1565. Instagram 
@luz_productosdeldonbos-
co

VENTA DE PERFUMES BA-
GUES (por encargue). Co-
municarse al (02226) 1550-
6585. 

VENDO BARBIJOS ARTESA-
NALES. De tela, con espacio 
para poner servilleta. $60! 
WhatsApp (02226) 1553-
1498.

VENDO Bicicleta fija, usada, en 
excelente estado. $5.000. Tel. 
(02226) 1549-0064.

ALQUILO en Abbott chacra de 
3 has. con casa de campo: 3 
habitaciones y baño a reciclar. 
No cuenta con luz. Galpón tin-
glado y arboleda antigua. Ideal 
para criadero de cerdo, caballo 
de polo, etc. $120.000 año 
adelantado, a partir de enero 
2020. Tel. (02226) 1553-3080.

ALQUILO en Abbott 40 has. Casa 
de material, con luz. Crianza 
vacas para cría. $290.000 
año adelantado. Tel. (02226) 
1553-3080.

ALQUILO Depto. Mar del Plata 
centro, para 4 personas. Tel. 
(02226) 43-1969.

ALQUILO depto. para persona 
sola (sin hijos, ni mascota) en 
el Barrio Libertad. $4.800 por 
mes. Tel. (02226) 1555-6859.

ALQUILO departamento para 1 ó 
2 personas. $10.000. Con luz, 
gas y wifi. (02226) 1552-6654.

ALQUILO Departamento en 
Recoleta de tres ambientes. 
Whatsapp (011)156567-9073. 

ALQUILO departamento para 
1 ó 2 personas. $10.000 con 
luz, gas y wi-fi. Mitre 66. Tel. 
(02226) 1552-6654.

ALQUILO departamento cén-
trico en Cañuelas con patio 
y cochera. Llamar al (02226) 
1554-6963. 

ALQUILO casa en Cañuelas. 
(011) 15-5898-6004.

COLOCACION DE MEMBRANA 
PARA TECHOS. Presupues-
tos. Tels. (02226) 1540-9701 
ó (011) 15-5226-0695.

CORTE DE PASTO y poda de 
árboles medianos. Tel. (011) 
15-5800-1302.

SE OFRECE familia para case-
ros y mantenimiento. Con 
referencias. Tel. (02226) 
1557-0079.

SI QUERES PINTAR TU CASA: 
(02226) 1554-7324.

BIODECODIFICACION. Face-
book: Alicia Avalos. Whats-
App (02226) 1548-7693.

MANTENIMIENTO y corte de 
pasto. Extracciones de árboles 
y poda. Tel. (02226) 1568-3563 
(Héctor). 
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Parcialmente nublado. Vientos moderados 
del sector noroeste. 

l  Héctor Burgariotti 
asumió como el nuevo 
presidente de la Cámara 
Comercial e Industrial 
de Cañuelas. El titular 
de Maderera Guayacán 
reemplazó a Pablo Olveira 
y aseguró que la seguridad 
y el fortalecimiento de la 
Unión Industrial local se-
rían sus prioridades. Inten-
taría mejorar la relación con 
el municipio.

l El Círculo Médico de 
Cañuelas reinauguró su 
sede. El edificio construi-
do en 1980, ubicado en Av. 
Libertad 470, fue recicla-
do casi en su totalidad. Los 
trabajos duraron aproxima-
damente un año, se aggior-
nó la recepción, el salón de 
actos y restaba modificar 
el área de Administración. 
Se realizó un ágape para 
celebrar la reinauguración.

l  Había desabasteci-
miento de vacunas contra 
la gripe. Tras una larga 
espera las farmacias de 
Cañuelas recibieron las 
dosis contra la influenza. 
Las partidas eran escasas y 
no cubrían la demanda del 
paciente particular aunque 
sí la del afiliado de PAMI. 
Había incertidumbre de 
cuándo se repondrían los 
faltantes.

l Un delincuente roba-
ba y espiaba a las familias 
mientras dormían. En 
cuatro casos fue hallado 
dentro de las viviendas, 
ubicadas en el kilómetro 
80 de Ruta 3, durante la 
noche. Los vecinos temían 
por la seguridad de mu-
jeres y niños. El hombre 
fue rechazado del Hospital 
Melchor Romero.

l  Aceleraban el pro-
yecto de expropiación de 

la Escuela Estrada. Ante 
la posibilidad que 300 
alumnos se queden en la 
calle por la finalización 
del contrato de alquiler 
con la Dirección General de 
Escuelas se intentaba ace-
lerar el proceso legislativo 
presentado por el diputado 
provincial Daniel Gurzi.  

l “Las veredas son un 
verdadero desastre”, eran 
las quejas de vecinos del 
barrio Sarmiento. El pro-
blema no sólo era estético 
sino también de seguri-
dad. Alteraciones de nivel, 
grietas, pozos, barro, falta 
de rampas para personas 
con movilidad reducida y 
falta de mantenimiento eran 
parte de los inconvenientes.

l  “Velada crítica del 
partido por el tratamiento 
a la prensa”, titulaba este 
medio. El enunciado hacía 
referencia a que el inten-
dente radical Ezequiel 
Rizzi había comunicado 
que no le daría más en-
trevistas a un periodista 
de El Ciudadano. A través 
de una solicitada la Comi-
sión Directiva de la Unión 
Cívica Radical cuestionó 
indirectamente la medida 
y emitió un documento que 
respaldaba la libertad de 
expresión.

l Reabrían el caso Es-
teban Reimer, quien fue 
secuestrado en Cañuelas 
durante la dictadura. La 
esposa de Reimer presta-
ría declaración en el mes 
de julio ante la Cámara 
Federal de La Plata que 
investigaba el destino de los 
desaparecidos. María Luján 
Ramos aportaría nuevos 
datos en la investigación.

l  La izquierda em-
prendió una campaña de 

firmas para oponerse al 
aumento de tasas y a la 
designación de un segundo 
director del hospital. La 
Izquierda Unida, encabeza-
da por Eduardo Arias, junto 

l El Rotary Club de Ca-
ñuelas informaba los bue-
nos resultados del ‘Baile 

la autora de la columna. “Es-
tamos en crisis sobre todo 
moral y espiritualmente en 
este escenario de violencia 
y desajuste”, completaba 
el texto.

l  Roberto Bonavita y 
Miguel Vilas fueron ree-
legidos como presidente y 
secretario, respectivamen-
te, de la Cámara Comercial 
e Industrial de Cañuelas. 
Rogelio Ponce continuaría 
como vicepresidente primero 
y el segundo sería Néstor 
Garavaglia. Los revisores de 
cuentas serían Juan Carlos 
Iturralde y Lorenzo Iturralde.

l  El intendente vetó 
la Feria Franca. De esta 
forma impidió el cumpli-
miento de una ordenanza 
del Concejo Deliberante 
que autorizaba su funciona-
miento. El veto fue el prime-
ro desde la restauración de 
la democracia en Cañuelas. 

l  Había cañuelenses 
presentes en el concur-
so de pesca de Bragado. 
Dos dúos integrantes del 
Club de Pesca Ciudad de 
Cañuelas serían parte de 
la competencia, ellos eran 
Enrique Beruete con Oscar 
Filippi y Bernardo Gioyosa 
junto a Gustavo Rubini.

l  “Distorsión en los 
horarios”, publicaba este 
medio para hacer refe-
rencia a las distinciones 
de horarios en las oficinas 
públicas. Un cronista del 
medio recorrió las de-
pendencias municipales, 
bancarias y de otras agen-
cias estatales y verificó la 
superposición de horarios 
que muchas veces eran 
contraproducentes para la 
realización de trámites.

l  El Jardín Nº903 de 

a Mario Miceli desplegó 
una imagen del ‘Che’ frente 
al Banco Provincia y una 
bandera con la consigna: 
“No al impuestazo; sí a los 
subsidios para los desem-
pleados”.

l  Valiosa donación a 
la Unidad Sanitaria de 
Máximo Paz. Los conce-
jales Marisa Fassi y Gus-
tavo Arrieta entregaron 
medicamentos por un valor 
cercano a los 50 mil pesos 
como parte de una dádiva

del Ministerio de Salud 
provincial.

de los Viejitos Piolas’. Con 
una parte de la recauda-
ción se repartieron útiles 
escolares a unos 150 alum-
nos del distrito y unos 50 
pares de zapatillas. El resto 
de la colecta se guardó para 
otras actividades benéficas.

l Se criticaba los pro-
gramas televisivos del mo-
mento de Gasalla, Porcel y 
‘Socorro, quinto año’. “No 
creo que los alumnos de 
nuestras escuelas acepten 
verse representados en 
esa mojigatería de pésimo 
vocabulario”, reflexionaba 

Uribelarrea comenzaba a 
funcionar. Dependía del 
Ministerio de Educación 
de la provincia de Buenos 
Aires y funcionaba en la 
dependencia de la Escuela 
Nº4, que había sido re-
faccionada con la ayuda 
mancomunada de autorida-
des municipales, vecinos y 
padres.

l “Y la luz se hizo en 
el Taladro”, titulaba El 
Ciudadano. Se festejaba 
el trabajo de los vecinos 
que lograron que hubiera 
iluminación en el barrio. 
“Significó la concreción de 
una aspiración de progreso 
de la gente para superar las 
condiciones primitivas en 
que se vivía”, relataba la 
crónica.

l Cumplió dos años de 
labor el Centro Cultural 
de Cañuelas. La iniciativa 
era llevada adelante por 
la Asociación de Oblatos 
Diocesanos y se dictaban 
cursos de evangelización, 
catequesis, sociología, fo-
noaudiología, manualida-
des, matemática moderna, 
también se creó el instituto 
de inglés, etc. Se registraba 
una asistencia global de 500 
alumnos.

l La Armada Argentina 
solicitaba la incorpora-
ción a sus instituciones 
militares. “Joven argenti-
no oriente su porvenir si-
guiendo uno de los cursos 
que le ofrece la Armada 
Argentina: Escuela Naval 
Militar, Liceo Naval, Es-
cuela Nacional de Náutica, 
Curso de Cabotaje Fluvial, 
Escuela de Marinería”, fue 
el texto que se publicó en 
este medio junto con los 
días y horarios de cada 
carrera.     

  

Anuncio publicitario publicado en El Ciudadano el 5 de mayo de 1990. 


